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DEL DIRECTOR ESPIRITUAL

Estimado feligrés:
Tenemos que tomar conciencia y dejar de mirar

para otro lado como si no nos afectara, porque moral,
ética y religiosamente no podemos permanecer indife-
rentes ante el asesinado masivo de miles y miles de se-
res inocentes e indefensos en el seno materno, lugar don-
de debían ser amparados y protegidos.

Los adelantos de la biología celular, de la genética,
de la embriología y de las técnicas ecográficas, han de-
mostrado con certeza que los no nacidos, los embriones
y los fetos humanos, son seres humanos vivos, con una
información genética propia y diferenciada de la madre,
desde el primer momento de la concepción.

En España se produjeron ya, en el año 2008, cer-
ca de 120.000 abortos, es decir, se asesinaron cerca de
120.000 inocentes, y desde que se despenalizó el abor-
to en tres supuestos, en el año 1985, ha habido
1.000.000 de abortos de España. España se convertirá
en el país donde se producirá mayor número de abortos
de toda la Unión Europea.

Los Poderes Públicos no fomentan el uso e investi-
gación de las células madres adultas, sino de las de los
embriones, que conlleva consigo el asesinado de muchos
de ellos, lo que les da igual.

Lo que mueve realmente este movimiento pro-abor-
tos o abortismo son intereses de control de natalidad a
nivel mundial e intereses económicos: las clínicas abor-
tistas mueven miles y miles de millones de euros solo
en España.

Además el Consejo Fiscal de España, en su Infor-
me Preceptivo de la Ley del aborto, ha dicho que los ar-
tículos 12 y 14 son anticonstitucionales. También dice este
informe Fiscal que “no puede haber un Derecho de Aborto pues supondría el derecho a
eliminar a un ser humano distinto de la madre y titular del derecho a la vida”.

En España van a quedar más protegidas las especies animales y vegetales que el
ser humano no nacido. Según el Art. 334 del Código Penal si se caza o impide la repro-
ducción de especies protegidas (como el lince, el águila real, el águila imperial, el búho
real, etc.) se le puede condenar al pago de fuertes multas, e incluso a penas de prisión
de entre 4 meses a dos años, y en cambio se va a abrir la veda libre para asesinar al ser
humano no nacido.

En suma que no podemos permanecer ignorantes y despreocupados, sino tomar con-
ciencia y defender el derecho a la vida siempre que se nos presente la ocasión. 

Manifiesto en defensa de la vida
Desde la Hermandad de la Paz nos sumamos plenamente al manifiesto en

defensa de la vida leído en nuestra Parroquia el pasado 10 de enero de 2010.

“En España van a quedar

más protegidas las espe-

cies animales y vegetales

que el ser humano no na-

cido”.
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DEL HERMANO MAYOR

Estimados Hermanos:
Ya estamos en Cuaresma. Casi sin darnos cuen-

ta nos ha llegado este tiempo de oración y prepa-
ración para vivir como Hermandad la Pasión, Muerte
y Resurrección del Señor.

Es un tiempo especial donde todos debemos
mirar hacia nuestro interior y reflexionar sobre
nuestra condición de cristianos en tiempos de cierta
incertidumbre. Y como cada año estrenamos estos
días penitenciales con la celebración de los solem-
nes cultos en honor a Nuestro Padre Jesús de las
Victoria. Son cinco días de estrecha relación con
Él culminados con la Pública Protestación de Fe. Ese
día decimos a todo el mundo públicamente que
creemos y seguimos el Evangelio de Jesús. Y pre-
cisamente es una satisfacción y un orgullo para la
Hermandad que este año nos acompañe para pre-
dicar en la Función Principal de Instituto el Arzo-
bispo General Castrense de España, Don Juan del
Río Martín, como muestra de unión fraterna entre
nuestra corporación y el estamento militar.

Posteriormente, vendrán los días grandes de un
año muy intenso en la Hermandad, en todas sus
facetas. Desde el punto de vista formativo segui-

mos inmersos en la
campaña de forma-
ción e información a
los jóvenes sobre la
barbarie del aborto
y hemos celebrado
una interesantísima
acción formativa
con nuestros acóli-
tos, más de treinta
jóvenes de entre 14
y 21 años que tan
importante papel
desempañan en la
Hermandad.

Uno de los pro-
yectos de los que la
Hermandad se sien-
te más orgullosa es
el del Economato
Social “Miguel Ma-
ñara”. Apoyamos
con todas nuestras
fuerzas este econo-
mato que va a sol-
ventar las carencias
alimenticias y de
primera necesidad

Ya estamos en Cuaresma…
de muchas personas. Estamos en un momento di-
fícil. Hay más hermanos sufriendo los efectos de
esta crisis de los que nos podemos imaginar. Des-
de la Bolsa de Caridad los estamos ayudando, pero
toda colaboración es poca en estas situaciones, por
lo que si estas dispuesto a prestar tu ayuda a la Bol-
sa te los agradeceríamos de todo corazón.

Desde el punto de vista patrimonial, además de
modificar el sistema de luces de la Capilla de nues-
tros Titulares o crear una nueva vitrina para mejor
conservar nuestros enseres en la Sala Capitular, es-
trenaremos esta Semana Santa la nueva peana del
paso de María Santísima de la Paz, una verdadera joya,
una obra de arte de los Hermanos Delgado que me-
jorará aún más si cabe el paso de nuestra Señora.

 Y por último desde el punto de vista Institucio-
nal, como ya sabrás, hemos procedido a la reforma
de nuestra Reglas para adaptarlas a las nuevas de-
mandas sociales y nos hemos inscrito en el Registro
de Entidades Religiosas con lo beneficioso que esto
tiene para todos los hermanos.

Por tanto no podemos menos que estar orgullo-
sos de nuestra Hermandad, una corporación que
está viva, llena de vida, de hermanos y de jóve-
nes que no paran con muchas y buenas activida-
des y cargados de ilusión.

Una Hermandad unida inseparablemente a su
barrio y parte fundamental de la Parroquia. Preci-
samente esta unión la debemos reflejar claramen-
te en estos tiempos difíciles donde todo se cues-
tiona o relativiza. Hermanos, vivamos como cris-
tianos, mostremos con orgullo la cruz que recibe
Nuestro Padre Jesús de la Victoria, defendamos la
familia cristiana como centro neurálgico de la pro-
pagación de la fe y de nuestras costumbres a los
niños. Somos cofrades del Porvenir, sintámonos ese
dique de contención de la secularización que nos
invade. Enseñemos a nuestros hijos nuestras tra-
diciones, saquemos a la calle a Jesús y a la Virgen
para que todos nos vean. Demos público testimo-
nio de nuestra fe. Sólo de esa forma podremos sen-
tirnos verdaderamente seguidores de ese Cristo que
cada Domingo de Ramos nos tiende su mano para
que le ayudemos a soportar el peso de la Cruz.

Tan sólo antes de despedirme os pido una ora-
ción por los hermanos que ya no están con noso-
tros como Marianela, Manolo Esteban y otros mu-
chos que ya gozan de la compañía de la Nuestra
Señora de la Paz.

A todos un fuerte abrazo fraternal de vuestro
Hermano Mayor. 

SANTIAGO ARENADO SAMPIL
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El próximo 10 de marzo se cumple el se-
tenta aniversario de la Bendición de la ima-
gen de Nuestro Padre Jesús de la Victoria. La
Hermandad se había fundado unos meses an-
tes y todo estaba preparado para realizar la
primera estación de penitencia el Domingo de
Ramos, 17 de marzo de 1940.

El encargo, lo realizaron los hermanos fun-
dadores directamente al escultor Antonio Illa-
nes con el cual habían trabado una importan-
te amistad debido a las negociaciones para la
adquisición de la imagen de la Virgen de la
Paz en mayo de 1939. En principio el acuer-
do entre hermandad e imaginero fue verbal.
El compromiso era, evidentemente, entregarlo
con el tiempo suficiente para ser bendecido y
poder realizar la estación de penitencia. El pre-
cio acordado fue de 10.000 pesetas. Se pagó
en nueve plazos, uno a la firma del
contrato, dos en enero, los días 19
y 28, el 9 de febrero y el 6 de mar-
zo a razón de 1.000 pesetas, el 27
de marzo, 1.500 pesetas y el 30 de
marzo, 10 de mayo y 13 de junio,
finalizando el 15 de agosto con un
plazo de 500 pesetas.

Hasta el mes de marzo, el traba-
jo en la Hermandad fue infatigable
para poder salir. Todo estaba previsto
y sólo quedaba que llegara la ima-
gen del Señor. La Comisión de Arte
del Arzobispado de Sevilla aprueba
la bendición el 7 de marzo.

El la publicación que editó la pro-
pia Hermandad en los años cuaren-
ta lo contaron de esta forma:

“En la noche del 6 de marzo de
1940 siete hermanos de la Herman-
dad echaron sobre sus hombros la
queridísima carga de unas parihue-
las sobre la que iba la imagen pon-
derada del Cristo, convertida ya en
realidad por obra y arte del mejor
imaginero de nuestros días.

Un silencio profundo guardába-
mos aquellos primeros penitentes del
Cristo de la Victoria cuando después
de salir de las concurridas calles del

Setenta años con el Señor de la Victoria
centro, nos internamos en la quietud y paz ini-
gualable de nuestro parque siguiendo el ca-
mino hacia el barrio donde la imagen debía
ser conducida. Solamente las notas de una
saeta, cantada a media voz, rasgaron aquel
delicioso silencio e hicieron correr en nuestros
cuerpos ese frío de las emociones internas.

La lejana música de las bandas que ensa-
yaban para la próxima Semana Santa, fue el
himno triunfal que acompañó en aquella no-
che inolvidable al Cristo de la Victoria, mien-
tras sobre nuestros hombros entraba en el
chalet de Villa Soledad propiedad de los se-
ñores de Zambrano Ramos, donde quedó has-
ta la víspera de su bendición, celebrada el 10
de marzo  en la Iglesia de San Sebastian, lle-
vada a cabo por el ilustrísimo señor doctor
Don José Sebastián y Bandarán, en represen-
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tación del Vicario del Arzobispado.
Aquella Solemne ceremonia fue la pri-
mera que presidía el capitán general
Don Fidel Dávila Arrondo como herma-
no mayor de nuestra cofradía. Nadie de
los que estuvimos presentes en aquel
acto podremos olvidar jamás las pala-
bras del Doctor Bandarán cuando en su
panegírico nos decía que no sabíamos
a preciar el valor y el mérito de la Ima-
gen del Cristo de la Victoria y que solo
la posteridad podría ser la encargada
de hacerle justicia.”

La imagen del Señor de la Victoria
tiene una altura de 1,81cms., y está
realizada en madera de cedro el busto
y las manos y en pino de Flandes el
resto del cuerpo.

El Doctor y gran cofrade Don Anto-
nio Hermosilla Molina realizó la siguien-
te descripción de nuestra imagen. “So-
bre la talla, tras un exhaustivo exa-
men, muestra en la frente arrugas que
le surcan discretos regueros de sangre,
cejas ligeramente enmarcadas en se-
ñal de súplica, edema de párpados in-
feriores, boca entreabierta mientras se
dispone en tensión muscular evidente
a coger y a soportar un peso, en este
caso, la cruz”. 

SANTIAGO ARENADO SAMPIL

“En principio el acuer-

do entre hermandad e

imaginero fue verbal.

El compromiso era,

evidentemente, entre-

garlo con el tiempo

suficiente para ser

bendecido y poder

realizar la estación de

penitencia. El precio

acordado fue de

10.000 pesetas”.
Recibo del último pago de la talla del Señor a Antonio Illanes

Autorización  del Palacio Arzobispal para la benidición
de la Imagen del Señor de la Victoria



7HERMANDAD DE LA PAZ
FEBRERO, 2010

7

HISTORIA

Hace 70 años
¡El pograma! ¡El pograma! ¡Tengo el pograma!

Seguramente, es la voz que escucharían muchos de nuestros
padres y abuelos aquel Domingo de Ramos del año 1.940. Voz que
se ha ido diluyendo en los últimos años por la aparición de diversas
fuentes de información y la proliferación de tantos ejemplares gra-
tuitos.

El “pograma” versión sevillana frente al “pRograma” ver-
sión castellana, está perfectamente recogido en el diccionario léxico
del habla de nuestra ciudad, y por tanto, perfectamente entendible
por todo aquel que se precie ser un buen conocedor de nuestra Se-
mana Santa.

Gracias a la gentileza de nuestro siempre amigo Francisco Arro-
yo, nos ha llegado un ejemplar de la Semana Santa de aquel mítico
año, donde aparecía por primera vez, la salida procesional de una
nueva cofradía fundada en el “lejano” barrio de El Porvenir.

De entre las curiosidades cabe destacar: la alusión a la inten-
ción de completar
las figuras del
paso de misterio;

el itinerario -ida por la calle Montevideo-; el ho-
rario -salida a las 03.00 horas y entrada a las
10.00 de la noche- (todo un lujo); y las ban-
das acompañan-
tes - cornetas y
tambores de San
Juan de Aznalfa-
rache y de la Piro-
tecnia y la banda
“completa” de la
Falange Española
Tradicionalista y
de las J.O.N.S-
(un fiel reflejo de
la época).

MANUEL VERGARA
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La Semana Santa de Sevilla es un espejo
que atraviesa los siglos, un cristal donde se
va reflejando la historia de la ciudad, y vice-
versa. Los acontecimientos históricos tienen su
fiel reflejo en esta celebración que lo abarca
todo, desde ese sentimiento religioso que ad-
quiere una pureza que no se da en la mayo-
ría de las liturgias celebradas al aire libre o
bajo las bóvedas del templo, hasta el costum-
brismo que mana de la vertiente cívica de la
fiesta. Tan es así, que Roma deja su huella en
las cofradías de barrio que lucen esos plume-
ros tan sevillanos aunque en esa época no hu-
biera Semana Santa.

Las cofradías, que vertebran la ciudad has-
ta el punto de confundirse con ella, se han ido
fundando a lo largo de los siglos por circuns-
tancias muy diversas que siempre tuvieron re-
lación con el momento histórico en el que vie-
ron la luz. No es casual que muchas herman-
dades se fundaran a mediados del siglo XVI,
cuando Sevilla era puerto y puerta de Indias,
cuando esta ciudad se había convertido en la
metrópoli de Europa. Las circunstancias his-
tóricas también ayudaron a la fundación de la
Hermandad de La Paz o del Porvenir, que como

decía Núñez de Herrera, en esto también hay
sus opiniones. La Paz se funda al finalizar la
guerra civil, el hecho histórico más desgracia-
do de la historia contemporánea de la ciudad.
La Semana Santa sufrió los rigores del con-
flicto tras una década convulsa en la que hubo
años sin procesiones en la calle. Se quema-
ron iglesias y conventos. Y algún día se estu-
diará, sin los prejuicios de la media memoria
histórica, la identificación de las imágenes con
el pueblo durante aquella época. Como bien
señala David Feedberg en su imprescindible
libro “El valor de las imágenes”, el iconoclas-
ta que destruye un icono le da una importan-
cia que en algunos casos supera a la que le
confiere el devoto. ¿Por qué? Muy sencillo. La
persona que profesa devoción a una imagen
sabe –o debe saber, que es distinto- que se
encuentra ante un icono que representa a Al-
guien que está más allá. El iconoclasta, por
el contrario, cree que al destruir el símbolo se
carga el concepto, ya que no va más allá del
significante. Para él, la Virgen es la imagen
de madera, y el Cristo es el crucificado que
ha salido de un taller barroco. No hay nada
más. Este no es el tema del presente artícu-

El espejo de la Semana Santa

HISTORIA
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lo, pero apuntado queda para que alguien lo
retome con valentía y rigor.

Aquella Semana Santa popular de los feli-
ces años veinte pasó por la mencionada dé-
cada convulsa de los treinta, y llegó exhaus-
ta a los años que dieron inicio al franquismo.
La Semana Santa se convierte en una fiesta
más oficial, más severa, menos espontánea.
O eso pretenden los dirigentes de la época.
En lo literario se observa perfectamente este
cambio. Un ejemplo muy concreto. Rafael La-
ffón publica antes de la guerra un delicioso li-
bro: “Ditirambo de las cofradías de Sevilla”.
Cuando termina la contienda, Laffón reedita
su obra pero le cambia el título: “Discurso de
las cofradías de Sevilla”. Ditirambo sonaba a
Dioniso, el dios griego que encarnaba el gus-
to por la fiesta carnal. En la primera edición
aparecen unos nazarenos de la Macarena
ebrios de alcohol. En el libro que dio a la im-
prenta tras corregirlo, los nazarenos ya esta-
ban sobrios… Con esto se dice todo.

Después de la guerra civil ya no se escri-
ben libros tan llenos de gracia popular como
“Sevilla: Teoría y realidad de la Semana San-

ta”, obra maestra de Antonio
Núñez de Herrera. Ni salen a la
calle esos libritos deliciosos que
llevan el aroma del incienso mezclado con el
serrín de las tabernas, como la colección de
sonetos que lleva el título de “Lirios y clave-
les” y que se debe a la enigmática firma del
Bachiller Fulano de Tal. Tampoco se registran
esas crónicas vibrantes de escritores extran-
jeros como el argentino Roberto Arlt, ni apa-
rece el surrealismo de su paisano Oliverio Gi-
rondo. Habrá que esperar unos años para que
se acerque el británico Charles David Ley y
vea la Semana Santa de la privilegiada mano
de Rafael Montesinos: el resultado es un poe-
ma de gran calidad literaria que retrata una
Semana Santa popular que persistió a pesar
de las prohibiciones de la época.

Porque uno, que ya tiene más años en el debe

que los que pueden restarle en el haber, vuel-

ve a ser un niño cuando este Nazareno sale

a la calle para enfrentarse directamente a la

que tanto tememos y decirle cara a cara.

“Muerte, ¿dónde está tu victoria?”

Y es que la Semana Santa es, al final, lo
que el pueblo sevillano quiere que sea. Han
pasado los años y ahí están las cofradías. Li-
bres de las adherencias del pasado. Como las
imágenes, que a pesar de los años parecen
recién salidas del taller de la memoria. Este
año se cumplen los setenta de la hechura del
Cristo de la Victoria. ¿De qué Victoria? De la
que aparece en el sudario que pende de la
cruz de la Canina: “Mors mortem superavit”.
El Moreno del Porvenir, como lo llaman los ini-
ciados en las claves populares de la fiesta, sale
cada Domingo de Ramos como el sol: para to-
dos. En realidad Él no cumple los años, por-
que es el Padre del tiempo. Los que cumpli-
mos somos nosotros. O los ‘descumplimos’, si
se me permite el palabro. Porque uno, que ya
tiene más años en el debe que los que pue-
den restarle en el haber, vuelve a ser un niño
cuando este Nazareno sale a la calle para en-
frentarse directamente a la que tanto teme-
mos y decirle cara a cara. “Muerte, ¿dónde
está tu victoria?” Con minúscula. La mayús-
cula se reserva para Quien se la ganó como
las buenas levantás: a pulso. 

FRANCISCO ROBLES
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Esta Semana Santa el discurrir de nuestra
cofradía el Domingo de Ramos va a estar mar-
cado por las obras que se están realizando en
la Avenida de María Luisa, a todo lo largo de
la delantera de la Plaza de España. Indepen-
dientemente de lo que pueda suponer este
año, de cara a los sucesivos Domingos de Ra-
mos el paso de La Paz por la Plaza España
contará con un nuevo espectador que, desde
su atalaya privilegiada, verá pasar una cofra-
día que no conoció en vida, ya que falleció en
1929, pero a cuyo barrio se encuentra inde-
fectiblemente ligado.

El Porvenir surge con los primeros años del
siglo pasado, es entonces cuando comienzan
a levantarse las primeras casas en torno a la
ermita de San Sebastián. En esos años, un
arquitecto comienza a desarrollar una impor-
tante obra en el barrio; acabaría siendo reco-
nocido, tras sus trabajos en la Exposición Ibe-
roamericana de 1929, como uno de los arqui-
tectos más representativos y simbólicos de
todos los tiempos en Sevilla. Hablamos, cómo
no, de Aníbal González (Sevilla 1876-1929).

Aníbal González
es uno de los artí-
fices de la relevan-
cia arquitectónica y
artística de nuestro
barrio y de la fiso-
nomía que, basada
en la denominada
arquitectura regio-
nalista, adquirió a
lo largo del primer
tercio del siglo XX.
Sin duda su obra
cumbre es la Plaza
de España, lugar
particularmente es-
pecial para nuestra
cofradía, ya que
sirve como marco
para la despedida
hacia Sevilla en el
mediodía del Do-
mingo de Ramos y
como multitudina-
rio recibimiento an-

Alguien que no conoció nuestra cofradía

Fábrica de Corominas
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tes de entrar en el barrio ya de anochecida.
Precisamente allí, en una glorieta ejecutada
ante la entrada central de la Plaza, se ubica-
rá un monumento en reconocimiento al gran
arquitecto, y desde allí Aníbal González con-
templará la cofradía de un barrio cuya histo-
ria y cuya estética tanto le deben.

Más allá de la Plaza de España, suyos son
edificios tan representativos como los tres que
componen la Plaza de América, los pabellones
Real, Mudéjar (museo de Arte y Costumbres
Populares) y del Renacimiento (Museo Arqueo-
lógico). Pero también diversos edificios singu-
lares y viviendas suyas se dispersan por las
calles de El Porvenir, amén de algunas otras
desgraciadamente hoy desaparecidas. Cabe
destacar dos complejos industriales como son,
los que componen el conjunto de la antigua
fábrica de gas y el edificio de la calle Porve-
nir, conocido como fábrica de Corominas, hoy
propiedad de la Universidad de Sevilla. Asimis-
mo, suyas son dos grandes casas sitas en la
Avenida de la Borbolla, en los números 62 y
81, y el edificio situado en Felipe II número
4, conocido tradicionalmente en el barrio como
la casa de los Abascal.

manecen dos unifamiliares en la trasera (Pro-
greso 10 y 12). Esta manzana fue edificada
por el que fuera ministro Don Pedro Rodríguez
de la Borbolla, y en ella se levantaron dos ca-

sas realmente espec-
taculares hoy desapa-
recidas. Una Villa Ra-
mona y posteriormen-
te Villa María, derriba-
da en 1968, este últi-
mo con la peculiaridad
de ser de los pocos
edificios de estilo mo-
dernista de Aníbal
González.

Sirva este artículo
para reconocer la figu-
ra de Aníbal González
que junto con otros
arquitectos como Juan
Talavera, Vicente Tra-
ver, Pedro Fernández
de Heredia, Antonio
Gómez Millán, José
Granados, Manuel
Martínez Más, Manuel
Bringas,... dieron a El

Porvenir una idiosincrasia particular y una valía
arquitectónica muy destacable. 

VICENTE FLORES ALÉS

Lamentablemente diversas casas familiares
se han perdido con el tiempo, en concreto las
que se ubicaban en la manzana hoy ocupada
por el Colegio de Médicos, de las que sólo per-

Antigua vista de Villa María

Vista de Villa Ramona
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Todavía no ha pasado ni una primavera
desde aquella vez que nos vimos en esa pla-
za tan Sevillana de la Alfalfa.

Tú con tu moto eléctrica para inválidos
casi me atropellabas pero al darte cuenta de
que era yo, te mordiste la lengua y nos di-
mos un abrazo como hermanos. Hablamos de
los impedimentos que tenias para ir de Tria-
na a Sevilla. Hablábamos de Sevilla y de ese
barrio que era como tu casa, “Tu barrio del
Porvenir”. Qué orgullo más grande es ser tria-
nero, y como yo te decía, ser Legionario del
Porvenir. Tú, te querías despojar del segun-
do galardón que yo te daba, y me decías que
eso éramos nosotros, los que llevábamos al
Señor de la Victoria, pero yo te lo reprocha-
ba diciéndote que tú también lo llevabas pero
de una manera distinta, y es que lo llevabas en tu corazón o en ese llavero del
coche con el que tanto cariño te lo había hecho tu hijo Manolo.

Recordábamos el tiempo pasado en el que tu hermano Pepe, tú y yo, nos
veíamos los Lunes Santo en ese banquito de la esquina en Orfila. Todavía os re-
cuerdo a los dos despojados de vuestros zapatos y con los pies doloridos de haber
salido de nazarenos el Domingo de Ramos. Eran largas nuestras charlas en ese
día en el que resumíamos la espera de un año recogida en un día.

El destino quiso que en este año pasado fuera el último en el que te viera en
la salida de la cofradía, yo en mi sitio en la última trabajadera  y tú apenas a tres
metros de mí, a tu lado el Candi. Mi mirada emocionada se cruzaba con la tuya en
una petición de los dos y que, no era otra de que al Señor lo viéramos salir por
muchos años. Pero Él, no pensaba igual ya sabia que tú tendrías que viajar a su
Reino y te convenció para que así fuera. Allí volverás a estar con tus buenos ami-
gos de la hermandad de la Paz, volverás otra vez a echar esas partidas de dominó
con aquellos que te estaban esperando en el cielo y con los que tantas veces te
sentabas en la misma mesa, esos hermanos tuyos tan buenos como fueron tus
amigos; Federico, Eduardo, tu hermano Pepe, etc...

Pero no nos podíamos imaginar que en poco tiempo te íbamos a peder de
esa manera tan repentina. Hoy me queda la duda de si fue porque te llamo el
Señor o porque tú te ofreciste a Él.

  No me queda otra que decirte adiós amigo nuestro, en tus más de 50 años
de hermano de esta hermandad te llevas la mejor medalla que se puede llevar un
hombre al cielo, haber dejado la semilla echa fruto con tus hijos y como diría Ma-
nolo Santiago un ropero lleno de amigos.

Que el Señor te acoja en su reino y que descanses en los brazos de tu Vir-
gen de La Paz. 

UN LEGIONARIO DEL PORVENIR

Para Manolo Esteban
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“Si quieres promover la paz, protege la Creación”
Mensaje del Santo Padre Benedicto XVI para la celebración
de  la XLIII Jornada Mundial de la Paz

rándola de las cuestiones ligadas a ella, ya que
está estrechamente vinculada al concepto mis-
mo de desarrollo y a la visión del hombre y
su relación con sus semejantes y la creación.

¿Acaso no es cierto que en el origen de lo
que, en sentido cósmico, llamamos “natura-
leza”, hay “un designio de amor y de verdad”?
El mundo “no es producto de una necesidad
cualquiera, de un destino ciego o del azar (….).
Procede de la voluntad libre de Dios que ha
querido hacer participar a las criaturas de su
ser, de su sabiduría y de su bondad”.

Se ha de constatar por desgracia que nu-
merosas personas, en muchos países y regio-
nes del planeta, sufren crecientes dificultades
a causa de la negligencia o el rechazo por par-
te de tantos a ejercer un gobierno responsa-
ble respecto al medio ambiente.

El uso de los recursos naturales debería
hacerse de modo que las ventajas inmedia-
tas no tengan consecuencias negativas para
los seres vivientes, humanos o no, del pre-
sente y del futuro; que la tutela de la propie-
dad privada no entorpezca el destino univer-
sal de los bienes.

Por tanto, desearía que se adoptara un
modelo de desarrollo basado en el papel cen-
tral del ser humano, en la promoción y parti-
cipación en el bien común, en la responsabi-
lidad, en la toma de conciencia de la necesi-
dad de cambiar el estilo de vida y en la pru-
dencia, virtud que  indica lo que se ha de ha-
cer hoy, en previsión de lo que puede ocurrir
mañana.

La “nueva solidaridad” propuesta por Juan
Pablo II en el Mensaje para la Jornada Mun-
dial de la Paz 1990, y la “solidaridad global”,
que he mencionado en el Mensaje para la Jor-
nada Mundial de la Paz 2009, son actitudes
esenciales para orientar el compromiso de tu-
telar la creación, mediante  un sistema de ges-
tión de los recursos de la tierra mejor coordi-
nado en el ámbito internacional, sobre todo
en un momento en el que va apareciendo cada

Con ocasión del co-
mienzo del Año Nuevo,
quisiera dirigir mis más
fervientes deseos de
paz a todas las comuni-
dades cristianas, a los
responsables de las Na-
ciones, a los hombres y
mujeres de buena vo-
luntad de todo el mun-
do. El tema que he ele-
gido para esta XLIII Jor-
nada Mundial de la Paz

es: Si quieres promover la paz, protege la
creación. El respeto a lo que ha sido creado
tiene gran importancia, puesto que “la crea-
ción es el comienzo y el fundamento de to-
das las obras de Dios”.

En la Encíclica Caritas in veritate he subra-
yado que el desarrollo humano integral está
estrechamente relacionado con los deberes
que se derivan de la relación del hombre con
el entorno natural, considerado como un don
de Dios para todos, cuyo uso comporta una
responsabilidad común respecto a toda la hu-
manidad, especialmente a los pobres y a las
generaciones futuras.

Hace veinte años, al dedicar el Mensaje de
la Jornada Mundial de la paz al tema Paz con
Dios creador, paz con toda la creación, el Papa
Juan Pablo II llamó la atención sobre la rela-
ción que nosotros, como criaturas de Dios, te-
nemos con el universo que nos circunda.

Sin entrar en la cuestión de soluciones téc-
nicas especificas, la Iglesia, “experta en hu-
manidad”, se preocupa de llamar la atención
con energía sobre la relación entre el Crea-
dor, el ser humano y la creación. En 1990,
Juan Pablo II habló de “crisis ecológica” y, des-
tacando que ésta tiene un carácter predomi-
nantemente ético, hizo notar “la urgente ne-
cesidad moral de una nueva solidaridad”.

No obstante, se ha de tener en cuenta que
no se puede valorar la crisis ecológica sepa-
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vez de manera más clara la estrecha interre-
lación que hay entre la lucha contra el dete-
rioro ambiental y la promoción del desarrollo
humano integral.

Ha llegado el momento en que resulta in-
dispensable un cambio de mentalidad efecti-
vo, que lleve a todos a adoptar nuevos esti-
los de vida, “a tenor de los cuales, la búsqueda
de la verdad, de la belleza y del bien, así como
la comunión con los demás hombres para un
desarrollo común, sean los elementos que de-
terminen las opciones del consumo, de los
ahorros y de las inversiones”. Se ha de edu-
car cada vez más para construir la paz a par-
tir de opciones de gran calado en el ámbito
personal, familiar, comunitario y político. To-
dos somos responsables de la protección y el
cuidado de la creación.

La Iglesia tiene una responsabilidad respec-
to a la creación y se siente en el deber de ejer-
cerla también en el ámbito público, para de-
fender la tierra, el agua y el aire, dones de Dios
Creador para todos, y sobre todo para prote-

ger al hombre frente al peligro
de la destrucción de sí mismo.

Tampoco se ha de olvidar el hecho, suma-
mente elocuente, de que muchos encuentran
tranquilidad y paz, se sienten renovados y for-
talecidos, al estar en contacto con la belleza
y la armonía de la naturaleza.

Si quieres promover la paz, protege la
creación. La búsqueda de la paz por parte de
todos los hombres de buena voluntad se verá
facilitada sin duda por el reconocimiento co-
mún de la relación inseparable que existe en-
tre Dios, los seres humanos y toda la crea-
ción. Los cristianos ofrecen su propia aporta-
ción, iluminados por la divina Revelación y si-
guiendo la Tradición de la Iglesia.

Por eso, invito a todos los creyentes a ele-
var una ferviente oración a Dios, Creador to-
dopoderoso y Padre de misericordia, para que
en el corazón de cada hombre y de cada mu-
jer resuene, se acoja y se viva el apremiante
llamamiento: Si quieres promover la paz, pro-
tege la creación. 

Vaticano, a 8 de diciembre de 2009

BENEDICTUS PP. XVI

ACTUALIDAD
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¿Quién es Enrique Esquivias de la
Cruz? Un hermano del gran poder por tradi-
ción familiar, que en su hermandad ha pasa-
do por casi de todo y que desde hace cinco
años es hermano mayor, soy una persona que
le tengo muchísimo cariño a la Semana San-
ta de Sevilla.

¿Qué le llevo en su momento a presen-
tarse como hermano mayor de la Her-
mandad del Gran Poder? La ilusión, el ca-
riño y las ganas de trabajar por la herman-
dad.

Hace algunos años se hizo un estudio
sobre la madrugá, y unas de las conlusio-
nes que se sacaron fue que la herman-
dad del Gran Poder es la que más com-
primida pasa por carrera oficial de toda
la Semana Santa. ¿Qué opinión tiene al
respecto? ¿Se ha agravado mucho la si-
tuación con el gran aumento de nazare-
nos que habeis tenido? No, no creo que se
haya agravado para nada. Nosotros tuvimos
un repunte de nazarenos en los años noven-
ta y que ahora esta la cosa bastante estabili-
zada. En cuanto a que pasa comprimida la co-
fradía es cierto, pero es obvio que una cofra-
día de cola no pasa igual que una de capa eso
es indudable, cada una tiene su estilo en la
calle y su forma de andar, pero es cierto que
nuestra hermandad desde hace muchos años
se toma mucho interés en hacer bien las co-
sas y en sacrificarse en todo los que puede
hasta donde llegan sus posibilidades para que
salga bien toda la jornada de la madrugá, ya
sea por el recorrido, que lo hacemos forzado
por las circunstancias, dentro o fuera de la
carrera oficial o por los tiempos de paso que
nos gusta cumplir escrupulosamente.

Y sobre la ampliación de la carrera ofi-
cial... ¿Qué opinión tiene al respecto? En
principio no lo veo. La carrera oficial no es in-

tocable ni es sagrada ni mucho menos, a lo
largo de la historia se ha ido adaptando a las
circunstancias, y en cualquier momento a lo
mejor hay que adaptarla, pero en principio no
lo veo. Eso no quita que me siente con una
persona el día de mañana y me dé una serie
de razones y me convenza, pero hoy por hoy
no lo veo necesario.

Sabemos de la envergadura que tiene
la bolsa de caridad del  Señor del Gran
Poder en Sevilla, imagino que habréis no-
tado bastante la crisis. ¿Cuáles son las
principales ayudas y actividades que es-
táis desarrollando? ¿Ha aumentado mu-
cho el número de peticiones? Aumenta
mucho el número de peticiones y sobretodo
se ve en el estrato social de las personas que
están pidiendo. Antes estaban las institucio-
nes que nunca han faltado, las conventuales
y ayudas puntuales que a habido siempre.
Pero esas ayudas puntuales están ascendien-
do socialmente, de personas que estaban en
una situación económica medianamente sol-
vente y con el terrible problema del paro se
están viendo que no son capaces de mante-
nerse. Es un problema muy grave, personas
acostumbradas a vivir con un mínimo de hol-
gura y que de pronto al no tener trabajo pues
no pueden pagar su hipoteca, y las cosas más
elementales.

Después hay también un sector totalmen-
te dejado a su suerte que es de los inmigran-
tes, lo hemos notado mucho, es un problema
muy grave.

Cambiando un poco el tercio… ¿Cómo
recuerda los años en que perteneció a la
cuadrilla de legionarios del Señor de la
Victoria? Los años de la Universidad, fueron
años que no se olvidan fácilmente, fueron
realmente buenos. Además esa cuadrilla cuan-
do se formó, más de la mitad pertenecíamos

Enrique Esquivias de la Cruz
Durante el pasado mes de Diciembre tuvimos la oportunidad de departir con el
actual Hermano Mayor del Gran Poder, Pregonero de la Semana Santa de
2008, y antiguo Legionario del Porvenir:
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de la Facultad de Derecho y Medicina y había
un ambiente muy bonito, de amigos y com-
pañeros de estudios que éramos casi todos.
Yo me había hecho hermano unos años an-
tes. Yo estuve sacando al Señor desde el año
1979 a 1984. Además mi cariño por vuestra
hermandad no acaba aquí, ya que mi padre
llegó a ser teniente y fue el primer pregonero
de las glorias de la hermandad de La Paz en
el año 1979.

¿Cómo era el ambiente en aquellos pri-
meros años de la cuadrilla de hermanos
costaleros capitaneada por el inolvidable
Manolo Santiago? El ambiente que había en
aquellos años era impresionante, éramos una
familia. Y más con Manolo, era un hombre ab-
solutamente inimitable e inigualable, con una
capacidad de atracción y de entusiasmar a la
gente y para tenernos a todos “derechos” y con
ilusión enorme. Todo el mundo lo recuerda con
cariño, no hay nadie que tenga un mal recuer-
do de él. Y ha dejado un gran legado, que es
su hijo Antonio que es un magnifico capataz
que aprendió de su padre y de Salvador Do-

ACTUALIDAD

rado el “penitente” con una rapidez impresio-
nante.

¿Qué sensaciones o recuerdos tienes
cuando te encuentras cada año con el Se-
ñor de la Victoria el Domingo de Ramos?
Ya van pasando los años, ya hace veinticinco
años desde que era su costalero, pero cuan-
do has trabajado debajo de él, tienes unos re-
cuerdos que no se olvidan, además es el paso
que recuerdo de mi infancia, me atrevería a
decir que es el primer paso que ví en mi vida
según me contaba mi padre.

¿Cómo ves a nuestra hermandad hoy
en día? Yo creo que esta pasando muy buen
momento, se ha estabilizado mucho, se ha
asentado totalmente, ha encontrado su iden-
tidad y que la gente de dentro es la que esta
empujando y la que esta llevando a la her-
mandad para adelante. La hermandad de la
Paz siempre en la calle fue muy vistosa y ale-
gre pero a lo mejor hace algunos años le fal-
taba algo de mas vida interior, y ahora la tie-
ne, eso es gracias a la gente que esta ahora
al frente de ella.
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¿Qué le hizo separarse de
nuestra hermandad? Pues fue algo
que nos pasa a muchos, al casarme
me mudé, y perdí un poco el contac-

to con la hermandad y me imagino que al ver
en la hermandad que no me encontraban pues
me darían la baja. Fue una baja semivolunta-
ria. Hoy me da mucha pena, porque tendría
una gran antigüedad de más de treinta años.

¿A parte del Gran Poder es hermano de
alguna otra hermandad? Soy hermano de
San Bernardo, me hice hermano en el año de
mi pregón, por una adoración personal mía
con el Cristo de la Salud, y aproveché ese mo-
mento para hacerme hermano.

Ya que has nombrado el pregón… ¿Qué
recuerdos guardas de él? Recuerdos muy
bonitos, de haber disfrutado muchísimo, ya no
solo el acto del pregón sino todo lo que con-
lleva, lo que representa, lo que significa  a su
alrededor. El contar a los sevillanos lo que para
ti es la Semana Santa es un privilegio, y ade-
más te das cuenta de lo importante que es para
mucha gente el pregón de nuestra ciudad, el
pregón que no el pregonero. Y además con la
ilusión que todos los años se espera. Aprove-
cho además para mandarle al pregonero de
este año toda la suerte del mundo.

¿A tenido la oportunidad de conocer al
Arzobispo Juan José Asenjo? ¿Qué cree
que va a echar de menos Sevilla del Car-
denal Carlos Amigo? Si ya he tenido la opor-

ACTUALIDAD

tunidad de conocerlo, he tenido una audien-
cia con él hace unos meses, y además vino a
la Función Principal del Señor del Gran Poder
el 6 de Enero. Me parece un hombre trabaja-
dor, sencillo y muy preocupado por los pro-
blemas de la archidiócesis.

 Al Cardenal se le echará de menos igual
que se echa de menos a una persona con la
que has convivido muchos años, echar de me-
nos en el sentido de cariño por supuesto que
sí. Pero el mismo cariño hay que poner en el
nuevo Arzobispo y arroparlo y ayudarlo igual,
esto es ley de vida. Vamos a echar de menos
su carácter ecuménico y abierto a todo, lo que
no quiere decir que no lo vayamos a tener del
Arzobispo.

¿Crees que las hermandades se están
involucrando lo suficiente en el tema del
aborto o quizás deberían de hacerlo de
una manera más incisiva? Algunas si, otras
no mucho. Hubo un manifiesto que suscribi-
mos todas las hermandades que se saco de
una asamblea general, pero a partir de ahí los
que nos hemos movido algo somos quince
hermandades, y es una pena porque somos
mas de cien hermandades.

Bueno Enrique agradecerte el haber-
nos concecido esta entrevista y tu ama-
bilidad siempre con nuestra hermandad
de La Paz. 

JAVIER LUCEÑO

Alberto, 10 años de la Página Web de la Hermandad. ¿Cómo surgió la idea
y quienes fueron los precursores de dicha idea?

La idea fue mía, ya llevaba años manejando ordenadores y desde el año noventa y
seis, moviéndome por Internet. Un día me fui a hablar con el por aquel entonces mayor-
domo, Joaquín Gutiérrez Caña, y conseguí que se ilusionara tanto como yo. Al principio le
costó mucho trabajo convencer a aquella Junta de Gobierno, no se fiaban mucho de aquello
de Internet, pero pronto se dieron cuenta de las grandes virtudes que ofrecía el poder
divulgar nuestro amor a la Hermandad y sobre todo a nuestros Amantísimos Titulares
más allá de la Casa Hermandad, de Sevilla e incluso de España.

Entrevista a Alberto Fernández
10 años de la Web de la Hermandad
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¿Cuáles han sido las etapas hasta llegar a la Web que hoy día
conocemos?

Las etapas las han ido marcando las Juntas de Gobierno. Al principio
era una página Web prácticamente estática, casi sin actualizaciones. La revolución llegó
cuando Eugenio Moreno se puso a trabajar conmigo, enviándome la actualidad de la Her-
mandad y yo al mismo tiempo publicándola. Desde la primera versión que era muy rudi-
mentaria hasta la actual, la versión 5, hemos dado un salto importante, especialmente
con las versiones realizadas en Flash, como la que tenemos ahora.

¿Cómo se gestiona a día de hoy la página? Cómo se consigue una actualiza-
ción tan rápida en el tiempo? -casi cada día hay una noticia nueva….

La gestión es la de siempre, yo re-
cibo las noticias y por las noches, antes
de acostarme o por la mañana, las cuel-
go en la Web.

¿Quiénes sois los responsables?

El responsable de la Web es Miguel
Somé. Los artífices, son todos aquellos
que facilitan las fotos y la información,
hermanos que nunca se nombran pero
siempre colaboran. Quiero destacar, en el
pasado a Juan Casal con sus fotos y en la
actualidad a Julián del Castillo, que se está
encargando de todo el diseño “On Line”,
pero insisto, son muchos más.

¿Puede ser una de las pioneras
de la Semana Santa de Sevilla?

Lo es. Si mal no recuerdo, solo existían otras tres páginas Web oficiales de herman-
dades  en Sevilla. No oficiales había alguna más, pero preferí esperar a que la Herman-
dad la autorizara.

 Referente a otras Web de Hermandades, ¿en qué se diferenciaría la nues-
tra del resto?

Todas, por lo general son muy buenas, fundamentalmente las hay: estilo blog y de
estilo como la nuestra, aunque lo que más nos diferencia, gustos a parte, es la actividad
continua en la nuestra.

Me imagino, que todavía tiene potencial de mejora, ¿en qué aspectos se pue-
de mejorar para atraer al hermano más cerca de la Hermandad?

Sin lugar a dudas, en mantenerlo informado en cuanto a los cultos y actividades se
refiere, aunque ese aspecto ya está bien cubierto.. Sin embargo la Web debe ser un com-
plemento para los hermanos, no “algo suficiente”, el hermano debe estar informado de
cuanto acontece en su Hermanad, pero sobre todo, debe acercarse a ella y Vivir su Her-
mandad.

¿Cuántas visitas llevamos?

Por desgracia no he guardado los datos año tras año, pero groso modo, puedo decir
que hemos superado el medio millón, desde que comenzamos en 1999.

CARLOS FUENTES
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La familia cristiana está siendo objeto de vi-
rulentos ataques desde numerosos estamentos.
Esta afirmación, compartida por muchos de no-
sotros, debe hacernos alzar la voz enérgicamente
a modo de protesta pero también debe hacer-
nos reflexionar. ¿Por qué estos ataques tan di-
rectos y continuos, casi obsesivos? Si empleá-
ramos un símil futbolístico, sería fácil entender
que el mejor jugador del equipo contrario cap-
tara nuestra atención defensiva, y que toda
nuestra estrategia se basara en anular sus vir-
tudes para que el resto del equipo contrario se
sintiera desasistido, desamparado y desorienta-
do dentro del campo. De aquí podemos concluir
que si nuestras familias se ven abordadas des-
de varios frentes es, sin duda, por su papel esen-
cial en la vertebración de una sociedad cimen-
tada en los valores cristianos que trabaja por
hacer realidad el Reino de Dios en la tierra. Ana-
licemos brevemente estas cuestiones.

El primer contacto de Dios encarnado con la
realidad humana se materializa a través de la
familia formada por José y María. Este aspecto,
si bien pudiera parecer poco relevante frente a
otros aspectos de la vida de Jesucristo, pone de
manifiesto el papel insustituible de la familia
como punto de partida del plan de vida de Dios
para cada uno de nosotros. El Evangelio de Lu-
cas, en su capítulo II, nos proporciona varias cla-
ves para entender esta realidad. Así, en los ver-
sículos 22 al 40, se nos narra que, tras ser pre-
sentado el niño al Señor en el templo y recono-
cido por Simeón, “cuando cumplieron con la ley
del Señor [María y José con el niño Jesús], re-
gresaron a Galilea, a su ciudad de Nazaret. El
niño crecía y se fortalecía; estaba lleno de sabi-
duría, y gozaba del favor de Dios”. A renglón se-
guido, versículos 41 al 52, el mismo evangelio
presenta a María y José encontrando, tras tres
días de búsqueda, a Jesús en el templo: “[Je-
sús] bajó con ellos a Nazaret, y vivió bajo su
tutela. Su madre guardaba todos estos recuer-
dos en su corazón. Y Jesús iba creciendo en sa-
biduría, en estatura y en aprecio ante Dios y ante
los hombres”.

¿Necesitaba realmente el Hijo de Dios ser
criado y educado por un sencillo carpintero y su

esposa? ¿Acaso no pudo ser educado en el tem-
plo como lo fue Samuel en el santuario de Siló?
Esto último parecería lógico ya que Jesús es en-
contrado “en el templo sentado en medio de los
doctores, escuchándolos y haciéndoles pregun-
tas. Todos los que le oían estaban sorprendidos
de su inteligencia y de sus respuestas (Lc 2, 46-
47)”. ¿Por qué nos presenta entonces Lucas a
Jesús “bajo la tutela” de María y José y por qué,
paradójicamente, manifiesta el propio Jesús de
manera tan patente su condición divina: “¿Por
qué me buscabais? ¿No sabíais que yo debo ocu-
parme de los asuntos de mi Padre? (Lc 2, 49)”?

El evangelio de Lucas muestra la verdadera
dimensión de la concepción cristiana de la fa-
milia y lo realiza en tres vertientes fácilmente
identificables. En primer lugar, pone de manifies-
to la importancia de un correcto crecimiento y
fortalecimiento físico e intelectual de nuestros
hijos (“fortalecimiento/estatura y sabiduría”). No
basta con garantizarles tres comidas diarias y
sentirnos satisfechos si no suspenden ninguna
asignatura en el colegio. Es precisa una preocu-
pación directa por ambas facetas del ser huma-
no para lograr un desarrollo armónico de los hi-
jos, que les capacite para afrontar con garan-
tías lo que pueda depararles la vida.

En segundo lugar, se hace patente el papel
de la familia como elemento transmisor de la fe.
El niño entra en contacto con Dios y su Iglesia
orientado por sus padres y siguiendo el ejem-
plo de éstos. Inicia por tanto una senda de cre-
cimiento y fortalecimiento de la fe que le per-
mite estar en gracia de Dios y confiarse a El y a
la misión que le tiene preparada. Juan Pablo II,
en la Familiaris Consortio, expone con claridad
meridiana: “En los lugares donde una legislación
antirreligiosa pretende incluso impedir la educa-
ción en la fe, o donde ha cundido la increduli-
dad o ha penetrado el secularismo hasta el punto
de resultar prácticamente imposible una verda-
dera creencia religiosa, la Iglesia doméstica es
el único ámbito donde los niños y los jóvenes
pueden recibir una auténtica catequesis”.

Finalmente, el capítulo II del evangelio de
Lucas presenta la proyección social de la fami-

El futuro de la humanidad se fragua
en la familia
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lia. El seno familiar constituye el núcleo para
el desarrollo integral del hombre y de la rela-
ción de éste con Dios pero, a la vez, debe ser-
vir para cultivar en el hombre el servicio a los
demás. Jesús crecía en gracia no solo ante
Dios sino también ante los hombres. En otras
palabras, el comportamiento de Jesús niño en
y hacia su entorno suscitaba en éste el reco-
nocimiento de una característica diferenciado-
ra, positiva, y representaba realmente la ins-
tauración del Reino de Dios en la tierra.

La familia cristiana constituye, por tanto,
el elemento vertebrador de la sociedad desde
sus componentes individuales hasta su orga-
nización colectiva. Así ha sido siempre para los
cristianos y así es percibido por aquellos que
han decidido comenzar su acoso y derribo,
empleando una estrategia fácilmente identifi-
cable. En primer lugar, lo más fácil y económi-
co será que no se funde el núcleo familiar o
que éste se destruya lo más pronto posible. Por
ello, conocidas las dificultades que deben atra-
vesar actualmente los esposos que apuestan
por vivir su matrimonio vocacionalmente, se
oferta la disolución del mismo por la vía rápi-
da. De esta manera, no se da cabida al espa-
cio de reflexión y oración, de búsqueda de ayu-
da espiritual que pueda fortalecernos en los
momentos de dificultades. Y estos momentos
difíciles siempre aparecen ya que, como suge-
ría Chesterton, “en todo lo que hay en la tie-
rra que merece la pena hacerse hay una fase
en la que nadie lo querría hacer y es entonces
cuando la institución apoya al hombre y le ayu-
da a seguir adelante sobre terreno más firme”.

En segundo lugar, si no ha sido posible des-
truir el matrimonio, el siguiente objetivo es
eliminar la llegada de una nueva generación
educada en el mandamiento del amor. Para
ello, una nueva ley del aborto elimina de fac-
to, casi de iure, cualquier atisbo de restricción

“No es por tanto una cuestión de conte-

nidos o matices, de líneas editoriales o en-

foques docentes. Es la expropiación de las

bases morales sobre las que nuestros hijos

sostendrán sus vidas y se proyectarán a la

sociedad para estar en gracia con ella, in-

dividual y colectivamente”.

ACTUALIDAD
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legislativa a la hora de deshacerse de
una nueva vida (si a la mujer se le re-
conoce su condición de embarazada
desde el primer momento, ¿por qué se

le niega su condición humana al nasciturus?). Y
ello a pesar del crecimiento exponencial del nú-
mero de abortos en nuestro país durante los úl-
timos años, dato éste que augura un futuro de-
solador para muchos niños cuyos rostros serán
tapados con la bandera de los derechos conquis-
tados por y para la mujer.

Pero en España nace actualmente 1 niño por
cada 100 habitantes, una parte importante de
los cuales sigue educándose en los valores de
la familia cristiana. Por ello, ante lo inconveniente
de la situación, se diseña una nueva estrategia
de acoso denominada “educación para la ciuda-
danía” que pretende hurtar a los padres su de-
recho natural y constitucional (Art. 27.3) a ele-
gir la formación religiosa y moral de sus hijos.
En palabras de la ex-Ministra de Educación, el
objetivo de esta asignatura es “transmitir valo-
res éticos individuales y sociales a unas gene-
raciones que van a vivir en una sociedad desa-
rrollada, democrática, a la vez que diversa y com-
pleja”. Pero esto, además de inconstitucional, es
imposible. Como expone Gustave Thibon perfec-
tamente “hay una diferencia entre la moral con-
vencional y la moral religiosa: la moral conven-
cional nos impone la observación de cierto nú-
mero de preceptos abstractos pero no da impor-
tancia al espíritu con el que le vamos a obede-
cer; como no puede cambiar el mal por el bien,

neutraliza el mal por el mal. La moral religiosa,
por el contrario, se apoya en la primacía de la
vida interior y del bien absoluto, y pretende ex-
tinguir el mal en su fuente, que es el corazón del
hombre”. No es por tanto una cuestión de conte-
nidos o matices, de líneas editoriales o enfoques
docentes. Es la expropiación de las bases mora-
les sobre las que nuestros hijos sostendrán sus
vidas y se proyectarán a la sociedad para estar
en gracia con ella, individual y colectivamente.

Es quizás el momento de reflexionar sobre el
papel esencial que la familia tiene en el desa-
rrollo de una sociedad que trabaja por el Reino
de Dios. Y en esta reflexión deben participar to-
dos los miembros de la Iglesia, pues todos se
ven afectados en la misma medida. Los padres
e hijos por cuanto son los integrantes de la Igle-
sia doméstica y los sacerdotes y religiosos por
cuanto deben orientarles y fortalecerles espiri-
tualmente, acompañándolos en el desarrollo de
la labor educativa.

Recordemos, treinta años después de su re-
dacción, las palabras de Juan Pablo II al concluir
la Familiaris Consortio: “¡El futuro de la huma-
nidad se fragua en la familia!”, y encomendémo-
nos a Cristo, María y José para lograr, bajo su
amparo y con la ayuda de Dios, que cada uno
de nuestros hogares se convierta en auténtica
Iglesia doméstica. 

DAVID SÁNCHEZ
Ingeniero y Feligrés de la Parroquia de

 San Sebastián

CABILDO GENERAL ORDINARIO DE SALIDA
De orden del Hermano Mayor y de acuerdo con lo previsto en nuestras Reglas, se convoca CABIL-

DO GENERAL DE SALIDA para el día 18 de febrero, a las 20,45 horas en primera convocatoria y a
las 21,15 horas en Segunda, en la Sala Capitular de nuestra Casa Hermandad con arreglo a los si-
guientes puntos:

ORDEN DEL DIA
1. Lectura de Actas anteriores.
2. Incorporación de la Hermandad a la Confederación de San Cirilo.
3. Informe de la Junta de Gobierno.
4. Confirmación de la Estación de Penitencia a la Santa Iglesia Catedral.
5. Ruegos y preguntas.

Lo que le comunico para su conocimiento, recordándole la obligación que tiene de asistir al mismo.

EL SECRETARIO

REAL Y FERVOROSA HERMANDAD SACRAMENTAL DEL SEÑOR SAN SEBASTIÁN Y

NUESTRA SEÑORA DEL PRADO Y COFRADIA DE NAZARENOS DE NUESTRO PADRE

JESÚS DE LA VICTORIA Y MARÍA SANTÍSIMA DE LA PAZ
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Hace tiempo escuché a un gran hombre y al
mejor capataz que conocí, una reflexión que en
su momento creo que no fui capaz de entender
totalmente. Nos dijo a un grupo de compañeros
durante alguna de aquellas maravillosas tertulias
que manteníamos después de los ensayos o de
alguna mudá, o quizá en cualquier otra de las
muchas ocasiones en que nos reuníamos en tor-
no a una mesa o en la barra de cualquiera de los
lugares habituales en los que él paraba habitual-
mente y al que nosotros acudíamos ansiosos de
compartir una charla, que para nosotros era más

Orgullo Costalero
y deciros que paseéis vuestro legítimo orgullo,
orgullo de estar tan cerca, orgullo de sentir los
sentimientos, orgullo de compartir momentos ini-
gualables, orgullo de ser joven y fuerte, orgullo
de usar esa ropa, esa camiseta que tan sólo se
usa en ese momento, orgullo de oler las flores,
orgullo de oler la cera cuando arde y sentir su
calor, orgullo de oler el incienso como no se puede
oler en ningún otro sitio del mundo, orgullo de
oir las marchas y la mejor música que escuchar-
se puede, que son las plegarias y los rezos que
acompañan tan largo caminar, orgullo de sentir

una lección magistral de vida que de pasos y co-
fradías.

En más de una ocasión nos dijo que el lugar
más privilegiado de una cofradía era el nuestro,
el de los costaleros, y que por ello debíamos “ro-
near” y agradecerle a Ël y su Madre, la oportuni-
dad que un día nos reservó el destino y que per-
mitió ser sus costaleros. Lo decía él que era el
capataz de la Hermandad. El paso de los años y
la oportunidad que el trascurso del tiempo me ha
dado de participar en diferentes lugares de la Co-
fradía, me han ido convenciendo de que aquella
aseveración de nuestro capataz, era el fruto del
convencimiento más profundo al que hoy yo me
sumo con alegría y nostalgia al mismo tiempo.

Llevaba razón, y por eso quisiera dirigirme a
los que tenéis la dicha ser los costaleros de la Paz

las lágrimas derramadas tan cerca, orgullo de no
ver... tan sólo de sentir.

Tan sólo de sentir, ese creo que es el misterio
y la grandeza que entraña el ser costalero pues
se sentirá todo muy cerca pero no se verá nada,
por ello, cuando por el transcurrir de los años lle-
ga el día del adiós a partir del cual se ve pero ya
no se siente, un desgarro emocional acompaña-
rá para siempre aquel que tuvo la fortuna de ha-
ber sido costalero de su hermandad.

Aprovecha pues, hermano costalero y no ol-
vides la importancia y el privilegio que conlleva
lo que hacéis, pues como decía nuestro viejo
maestro algo tendréis cuando el Señor y su Ben-
dita Madre quiso que fuerais  sus costaleros. 

MANUEL RECIO GALLARDO
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El pasado 26 de Octubre, conocíamos la noti-
cia de que nuestro hermano y amigo Javier Luce-
ño Mendez, era designado Pregonero Universitario
de la Semana Santa del 2010, siendo esta una gran
satisfacción para nuestra hermandad, como en su
día lo fue la designación de Vicente Flores Alés y
Marcos Cañadas Bores. Con él hemos querido pa-
sar un rato de conversación para conocerlo mejor
y expresarnos sus sentimientos ante la responsa-
bilidad de pronunciar el Pregón Universitario.

¿Quien es Javier Luceño Méndez? Soy un
Sevillano de mi ciudad, y un cofrade de mi ba-
rrio, muy comprometido con mis hermandades y
mi ciudad, algo que hoy en día hace mucha falta,
compromiso.

¿Qué haces en la actualidad Estudio 4º cur-
so de la Licenciatura de derecho en la Universi-
dad de Sevilla.

¿De que otras hermandades eres herma-
no? Y tus devociones..

Javier Luceño Méndez
Pregonero universitario de la Semana Santa 2010

 Soy hermano de La Paz, mi hermandad de
toda la vida, Los Estudiantes y La Esperanza de
Triana. También le tengo muchísima devoción a la
Esperanza Macarena.

¿Cuál es tu actividad en esas Hermanda-
des? (costalero, acólito, ……)

 En La Paz he salido casi de todo, aunque ten-
go un sueño que es salir de costalero, espero que
se pueda cumplir pronto. En Los Estudiantes soy
costalero de la Virgen de la Angustia y La Espe-
ranza pertenezco al cuerpo de acólitos.

¿Qué vinculación tienes con el Porvenir,
además de ser el lugar donde vives? Diga-
mos que soy un enamorado del Porvenir, mi gran
vinculación es la hermandad, además de que casi
toda mi familia vive en el barrio. Me gusta todo,
sus calles, sus comercios, sus bares, la gente, es
un barrio muy tranquilo pero que transmite mucha
vida, yo lo considero un barrio singular en Sevilla.

¿Qué te trajo a hacerte hermano de la
Paz?  La Hermandad de La Paz no es la herman-
dad de mi familia, pero mis padres me hicieron
hermano cuando tenía apenas 3 años, señal de
que se sentían identificados con el propio barrio
y la hermandad.

¿Botonadura roja o azul? ¿Cual es tu de-
voción?  He salido más años en la Virgen que en
el Señor. Le tengo una gran devoción a mis dos
titulares, pero el Señor me transmite algo espe-
cial.

¿Cual es tu recuerdo de pequeño? Mi pri-
mer recuerdo es el Domingo de Ramos, el cami-
no de mi casa a la Parroquia vestido de nazareno
los primeros años, los niños pidiéndote carame-
los, la gente se sale de los bares para verte pa-
sar. Es algo muy grande ser el primer nazareno
de Sevilla.

Hablemos de la Hermandad…

¿Cómo te has vinculado a la vida de la
hermandad, haciéndote partícipe de la mis-
ma?, como has dejado de ser un capirotero
a vivir el día a día de la Hermandad?

 Digamos que fue ya hace bastantes años
cuando entre en el cuerpo de acólitos y en el gru-
po joven en que hice muy buenos amigos. Hasta
hoy día que ya deje mi etapa de acólito, pero que
sigo viviendo intensamente la hermandad al día.
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¿Cómo ves a la Juventud de la Herman-
dad? La veo mejor que en años anteriores, veo
que hay un gran ambiente y que la gente partici-
pa en las diferentes actividades que se organizan,
pero siendo crítico, creo que siempre se puede
mejorar, la juventud tiene que consolidarse en la
hermandad mucho más de lo que está ahora.

¿Qué es lo que crees que le falta a la Ju-
ventud de la hermandad? Por qué hay gen-
te joven que se desvincula de la Herman-
dad? En mi opinión creo que cada persona debe
tener su sitio en la hermandad, todo el mundo
es fundamental aunque nadie es imprescindible.
Y a los jóvenes hay que darle su sitio dentro de
la hermandad, que se sientan útiles. Quizás mu-
chos jóvenes se desvinculan al no sentirse úti-
les, pero también hay que decirles a los jóvenes
que hay que comprometerse, que hoy día es lo
que falta, compromiso.

A modo genérico, ¿cómo ves a la Juven-
tud, respecto a los problemas sociales actua-
les?

La juventud de hoy día tiene un orden de pre-
lación de los valores que puede parecer que an-
teponen lo material a lo espiritual, pero creo que
lo que se necesita es pararse a reflexionar un poco
de vez en cuando, yo estoy seguro, que debajo
de cada joven hay buena “madera”.

Hablemos del Pregón…

¿Cómo te enteras de la designación?, ¿dón-
de te encontrabas? Pues fue el 26 de Octubre,
cuando me llamaron por teléfono desde la calle San
Fernando. Me encontraba en la hermandad de la
Reina de Todos los Santos de la calle Feria, en una
igualá concretamente.

¿Qué significa para ti ser Pregonero Uni-
versitario? Significa una responsabilidad enorme,
el poder contarle a los universitarios tu Semana

Santa, y el intentar transmitirles
tus sentimientos y sobre todo tu
mensaje a todos los jóvenes. Me
siento un privilegiado.

¿Qué responsabilidad crees que asumes al
Pregonar la Semana Santa al mundo Univer-
sitario? La responsabilidad de poder enviar un
mensaje a los universitarios, el expresar un com-
promiso de todos los estudiantes, cofrades y cris-
tianos, incluso de los que no se consideren cofra-
des. No llega a ser un examen, pero sabes que
es algo en lo que no puedes fallar…

 ¿Qué es lo que te está llamando más la
atención en el Previo al Pregón? El apoyo in-
cansable de todos los anteriores pregoneros uni-
versitarios, la relación que adquieres con ellos es
más que especial, es una autentica familia.

¿Cuál ha sido el mejor consejo, recomen-
dación que te han dado para el Pregón? Es
algo que yo tenía muy claro desde que me desig-
naron pregoneros, pero dos pregoneros de la Se-
mana Santa de Sevilla coincidieron en darme el
mismo consejo. Sinceridad en todo lo que diga en
el Pregón.

Tus deseos para el 2010….cuáles son? ¿y
en el plano cofrade? Mis deseos, creo que es
imprescindible una mayor fraternidad entre las
hermandades, dentro y fuera de ellas, la fe no en-
tiende de antigüedades, barrios y clases, tampo-
co quiero especificar. Mandarle a los jóvenes un
mensaje de esperanza con su base más impor-
tante que es la fe, porque sino se escribe o se
hacen las cosas con fe, para que sirve el pregón
o la Semana Santa. 

CARLOS FUENTES

Preguntas cortas….

1. Una devoción: Nuestro Padre Jesús de
la Victoria.

2. Un recuerdo de pequeño: Mis prime-
ros años de nazareno en la hermandad de
La Paz.

3. Una marcha: Pasa la Virgen Macare-
na.

4. Una Chicotá: La última chicota de la
Virgen de la Angustia en el Rectorado de la
Universidad.

5. Un Capataz: Antonio Santiago.
6. Un Momento íntimo el Domingo de Ra-

mos: La cofradía a la vuelta por la calle Río
de la Plata.

7. Un rincón de Sevilla para soñar: A mi
me gusta ir a los barrios. La calle Pureza.
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El pasado 4 de diciembre, tras la última misa
de hermandad del año, tuve la ocasión de reunir-
me con un gran número de amigos de “la Paz”, y
de la Parroquia de San Sebastián, en la que una
vez más nos expresaron a mi y a mi familia su ca-
riño, esta vez para mi despedida, solo como Her-
mano Protector, no como hermano, por mi inmi-
nente relevo como Jefe del Regimiento de Guerra
Electrónica 32, más conocido como “el REWE”.

Atrás quedaban 2 años de experiencias y con-
vivencia que a mi llegada a Sevilla no podía ni ima-
ginar. Si es cierto como dicen los conocidos versos
aquello de que “partir es morir un poco”, en este
caso el dolor de la partida se ve de sobra compen-
sado por las vivencias y amistades que ya no se
separarán de nosotros.

En el privilegio de poder asomarse a lo que es
la vida de una Hermandad, han sido dos años in-
tensos y muy completos en todos los sentidos, en
especial para alguien que como yo no se había visto
envuelto en estos avatares. Compartir esta expe-
riencia de Hermandad me ha resultado muy enri-
quecedor tanto en mi experiencia personal y espi-
ritual como a la hora de conocer Sevilla y sus gen-
tes. No puede entenderse Sevilla sin su Semana
Santa, ni esta sin sus Hermandades y Cofradías.

Tan completo ha sido el periplo, que hasta he
asistido a un relevo de junta de gobierno. Mis re-
laciones con las dos juntas han sido inmejorables,
y quiero aprovechar la ocasión que me brindan es-

tas líneas para expresar por ello mi agradecimien-
to, en mi nombre, el de mi familia y como no, en el
de todo el Regimiento, por la excelente acogida y
el permanente cariño que nos habéis demostrado.

Pepe Viota y su “Dream Team” fueron mi primer
contacto con La Paz. Con ellos me fui introduciendo
en el mundo de la Hermandad, y de muchas más
cosas de Sevilla con mucha paciencia y lo más im-
portante, mucho sentido del humor. Fueron seis
meses intensos, por ser los primeros. Echamos a an-
dar por primera vez la escolta del Regimiento para
el Domingo de Ramos, para la que nos encontra-
mos con muchos más voluntarios de los que podía-
mos equipar, y llegó el Domingo de Ramos...

Aquí sí pude comprobar y compartir toda la emo-
ción con la que culmina  el trabajo de todo un año
de la Hermandad, y de vivir con ellos mi primera
estación de penitencia, experiencia que recomien-
do a cualquiera y que por supuesto tampoco me he
querido perder en el 2009. Esta vez con otra Junta,
con su Hermano Mayor Santiago Arenado y su no
menos “Dream Team”, que ya me cogieron algo más
resabiado, pues cuando ellos llegaron yo ya había
descubierto el Diccionario Cofrade.

Viví otro curso completo con ellos, profundizan-
do en las cosas de la Hermandad y también ellos
conociendo mejor el Regimiento; otras personas,
otra forma de hacer las cosas, pero lo importante,
el mismo espíritu, la misma alegría, y el mismo sen-
tirse como en casa, como así veo y vemos todos
en mi familia a la Hermandad de La Paz.

En este recorrido y con esos cambios ha habido
una constante que no puedo dejar de mencionar
aquí, como es la entrañable relación con la Parro-
quia de San Sebastián. Desde aquí, mi más pro-
fundo agradecimiento a nuestro querido Don Ma-
nuel y a todo su equipo por su cariñosa acogida a
toda mi familia.

Como dije al principio me despido únicamente
como Hermano Protector deseándole lo mejor a mi
sucesor en el puesto y a la conservación de esta
bonita tradición que creo debe mantenerse con el
máximo respeto a las creencias e ideas de cada
uno. En mi nuevo puesto como “hermano raso” me
tendréis siempre a vuestra disposición y a disposi-
ción de la Hermandad. Me quedo para siempre con
vuestra amistad y con vuestro cariño.

LORENZO GONZÁLEZ-VALLÉS SACO

A mis amigos de la Hermandad de la Paz
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Quién me iba a decir, que después de más
de 30 años de costalero, iba a disfrutar tanto de-
bajo de un paso. Fue un Domingo de Ramos dis-
tinto, como aficionado al costal, desde que nací,
no me dirigía a Triana, ni a San Julian, ni a San
Juan de la Palma, ni si quiera a San Roque. Iba
camino del Porvenir, como un niño el día de Re-
yes, con la ilusión más grande del mundo. La
verdad es que se me había convertido en una
obsesión en pertenecer a la cuadrilla del Señor
de la Victoria, ya que desde que dejé de traba-
jar cofradías los Domingos de Ramos hacía ya
casi diez años, mi cita obligada era con la Paz,
bien a la salida, por el parque o por el Postigo.

Desde el Costal
Un sueño de costalero viejo, hecho realidad

otros lugares mientras tu impartías magisterio
delante de los pasos.

Me despido dándole las gracias a mis com-
pañeros de la cuadrilla y en especial a mi ami-
go David Navarro, por darme ánimos en los mo-
mento de emoción y de “bajona”, y por supues-
to a Rafa Mingo, compañero entrañable, por es-
tar siempre pendiente de mí y por su afán por-
que yo fuera costalero de la Paz.

LOLO GÓMEZ SÁNCHEZ

Doy gracias a Dios, por haberme permitido
tener el privilegio de poder ser su costalero, y
vivir experiencias únicas como la emocionante
salida, el paso del arco del Postigo y el Parque
de vuelta con la magnifica chicotá de la Torre
Sur.

Todo ello acompañado de una extraordinaria
cuadrilla de costaleros que me han acogido de
una manera excepcional. He pasado a ser un
nuevo “Legionario del Porvenir” y ser parte de
ese gran trabajo que dejó hecho el Maestro Ma-
nolo Santiago, del que aún se percibe su espíri-
tu por el jardín, su callejón, incluso por cada rin-
cón de la Parroquia de San Sebastián.

“Tu estás allí todavía, Manolo” y la gente lo
sabe, por eso esta cuadrilla de hermanos que tu
formaste te tiene siempre en el recuerdo, y yo
que tuve poco tiempo de disfrutar contigo hoy
me quejo de no haberlo podido hacer muchos
años antes. El Señor quiso que yo estuviera en

“Tu estás allí todavía, Manolo” y la gente

lo sabe, por eso esta cuadrilla de hermanos

que tu formaste te tiene siempre en el re-

cuerdo, y yo que tuve poco tiempo de dis-

frutar contigo hoy me quejo de no haberlo

podido hacer muchos años antes.
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CONSAGRA

SOLEMNE QUINARIO

Presidido por la imagen de

Nuestro Padre Jesús de la Victoria
Dará comienzo el martes día 16 y hasta el sábado día 20 de febrero de 2010,

a las 20 horas con el Ejercicio del Quinario.

A continuación celebración de la Santa Misa, estando la predicación a cargo del

D. Leonardo Molina García, S.J.
Párroco de San Antonio de Padua y Director Espiritual de la  Hermandad de los Dolores (Torreblanca)

El sábado día 20 de febrero y a continuación del culto, tendrá lugar la Procesión
Claustral con el Santísimo Sacramento.

El domingo día 21 de Marzo, a la una del mediodía

FUNCIÓN PRINCIPAL DE INSTITUTO
Presidida por el

Excmo y Rvdmo. Sr. D. Juan del Río Martín
Arzobispo General Castrense de España

Antes del Ofertorio, hará la Hermandad Pública y Solemne

Protestación de Fe Católica
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Modificación de Reglas

Figura 1

El pasado día 30 de noviembre de 2009 se celebró Cabildo General Extraordinario en
el que se aprobó la modificación de determinadas reglas de la Hermandad. Las modifica-
ciones se llevaron a cabo a iniciativa de la Junta de Gobierno ante la necesidad de adapta-
ción de determinadas reglas a la legalidad vigente en materia de protección de datos y
buscando el mejor desarrollo de las actividades de la Hermandad, así como para dar res-
puesta a las inquietudes manifestadas por distintos hermanos en relación con la igualdad
de derechos entre los Hermanos de la Paz en la participación en la Estación de Penitencia.

Regla 43. Podrán asistir al Cabildo general, y tendrán voz y voto, todos los herma-
nos mayores de 18 años, con dos años de antigüedad y que estén al corriente de pago de
cuotas al 31 de diciembre del año anterior a la celebración del Cabildo. A estos efectos,
dicho pago podrá hacerse en cualquier momento hasta el día anterior a la celebración del
Cabildo, excepto lo dispuesto para el Cabildo de Elecciones por la Regla 118.

Regla 44: Los Cabildos Generales Ordinarios a celebrar serán los siguientes:

a) Cabildo de Salida, que se celebrará durante el primer trimestre del año y que cons-
tará de los siguientes puntos:

1º) Lectura y aprobación si procede del acta anterior.

2º) Informe de la Junta de Gobierno sobre las vicisitudes habidas en relación con la
inmediata salida procesional.

3º) Confirmación de salida por parte del Cabildo el cual si las circunstancias así lo
aconsejasen pudiera suspenderla, con independencia de que con posterioridad la
Junta de Gobierno pudiera tomar esta misma medida por así exigirlo circunstan-
cias imprevisibles.

4º) Ruegos y preguntas..

b) Cabildo de Cuentas, que se celebrará antes del treinta y uno de octubre de cada
año, salvo en año de elecciones a Junta de Gobierno de la Hermandad, que se celebrará en
el mes de junio, y que ha de constar con los siguientes puntos:

1º) Lectura y aprobación si procede del acta anterior.

2º) Lectura por el Secretario de la memoria informativa de los cultos y actividades
de la Hermandad durante el ejercicio anterior.

3º) Información por parte del Mayordomo del Balance y Cuentas del mencionado ejer-
cicio anterior y aclaraciones.

4º) Informe de los censores de cuentas.

5º) Aprobación del Balance y Cuentas del ejercicio anterior.

6º) Presentación por el Mayordomo del proyecto de presupuesto para el ejercicio si-
guiente. Discusión y aprobación.

7º) Elección de censores de cuentas.

8º) Ruegos y preguntas.
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Regla 79: La Junta de Gobierno podrá nombrar una Junta Auxiliar, forma-
da por un grupo de hermanos no superior al número de oficiales que componen la Junta
de Gobierno, en plenitud de sus derechos, así como colaboradores por áreas de trabajo.

Regla 96: Añadir entre los derechos y obligaciones del Diputado Mayor de Gobierno:

apartado b: “Proponer a la Junta de Gobierno los Fiscales de Paso y Cruz de Guía
para la Estación de Penitencia”.

Reglas 99 y 100: Suprimidas

Regla 102: Los camareros/as serán nombrados para
cada una de nuestras Sagradas Imágenes y el Altar de nues-
tros Titulares. Si el Sr. Cura Párroco lo considera conveniente
se nombrará un Camarero/a Sacramental para el cuidado
del Sagrario y del Altar dedicado a la Virgen del Prado.

Regla 117: (Adición al texto actual). “En todo lo con-
cerniente a exposición y utilización del censo electoral se
estará a lo dispuesto en la legislación vigente. Siendo res-
ponsabilidad de la junta de gobierno el cumplimiento de la
misma”

Regla 123: A fin de que todas las candidaturas que
se presenten tengan las mismas posibilidades, el secreta-
rio tiene la obligación de facilitar, en igualdad de condicio-
nes, la remisión a los hermanos de las candidaturas forma-
das y la documentación aportada por éstas en los términos
que apruebe la Junta de Gobierno, de acuerdo con la legis-
lación vigente en materia de protección de datos.

Regla 129: La mesa o mesas electorales estarán
constituidas por un presidente único, indicado en la regla
anterior, y, por cada mesa, un secretario y un fiscal. Si al-
guno de ellos no pudiera estar presente serían sustituidos por los miembros de la Junta de
Gobierno que sean designados por la misma. Además cada candidatura podrá nombrar como
interventores a tantos hermanos como mesas electorales existan, que no podrán ser miem-
bro de la actual Junta, ni candidato, con el sólo requisito de que el candidato a Hermano
Mayor lo comunique por escrito al Secretario, al menos 24 horas antes de la celebración
de las elecciones.

Regla 157: A partir del jueves anterior al Domingo de la Ascensión, se celebrará
solemne Triduo en honor al Santísimo Sacramento del Altar.

Regla 158: Con posterioridad al Triduo Sacramental se celebrarán solemnes cultos
en honor de la Virgen del Prado. Estos cultos podrán incluir la salida procesional de la Ima-
gen, determinándose este extremo y todos sus pormenores mediante acuerdo conjunto de
la Parroquia y la Junta de Gobierno.

Regla 186: Con excepción de las varas de las presidencias que serán otorgadas por
decisión de la Junta de Gobierno, la asignación de insignias se otorgarán por riguroso or-
den de antigüedad entre los hermanos que previamente la hayan solicitado. Los hermanos
de luz igualmente se colocarán por riguroso orden de antigüedad, siendo los más moder-
nos los primeros y en sentido inverso en el caso hermanos con cruz.
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CELEBRA

El domingo 14  de marzo del 2010  estará expuesto en devoto

BESAMANOS EXTRAORDINARIO

La Venerada Imagen de

Nuestro Padre Jesús de la Victoria
El viernes día 19 de marzo de 2010, será portada en andas

a  hombros de sus hermanos por las calles de la feligresía en

SOLEMNE VIACRUCIS

La venerada imagen de

Nuestro Padre Jesús de la Victoria
Dando comienzo el culto a las 20 horas, con Santa Misa

Ocupando la Sagrada Cátedra el

Ilmo. D. Manuel de los Santos Sánchez-Barbudo
Director Espiritual de la Hermandad, Párroco de la Iglesia de San Sebastián
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Patrimonio de Nuestra Hermandad
Nuevas Tecnologías para la Estación de Penitenca

Como resultado de la colaboración entre nues-
tra Hermandad y el Departamento de Tecnología
Electrónica de la Universidad Rey Juan Carlos de
Madrid, se han venido desarrollando una serie de
proyectos de innovación tecnológica en el ámbi-
to de la conservación del patrimonio histórico.
Según se detalló en los boletines de febrero y
octubre del pasado año, se está participando en
dos proyectos: un sistema de monitorización para
la conservación del patrimonio y un sistema de
localización y seguimiento de bienes culturales en
movimiento.

Debido al gran interés existente, en esta
ocasión se pretende dar a conocer, de ma-
nera pormenorizada, los resultados obteni-
dos de las pruebas realizadas con el sistema
de localización y seguimiento de bienes en mo-

vilidad durante la Estación de Penitencia del pa-
sado Domingo de Ramos.

Según se explicó en su día, al adaptar este pro-
yecto a las necesidades de nuestra Hermandad se
obtiene un sistema de gestión de la cofradía en
tiempo real. Mediante la instalación de un dispo-
sitivo en cada uno de los pasos, el sistema regis-
tra los movimientos de la cofradía, guardando su
posición exacta y la hora de paso a lo largo de
todo el recorrido, quedando almacenados para su
posterior análisis. De esta manera, se permite ob-
tener estadísticas sobre el discurrir de la cofradía
y el andar de los pasos (velocidades máximas y
medias, número y duración de las paradas y chi-
cotás, etc). Desde el punto de vista de la conser-
vación de las Sagradas Imágenes, al medir las vi-
braciones que se producen en los pasos durante

la estación de penitencia, es po-
sible realizar un estudio pormeno-
rizado que permita futuras actua-
ciones para una mejor conserva-
ción de las mismas.

Las pruebas realizadas durante
la Estación de Penitencia del pasa-
do año, consistieron en la instala-
ción de dos prototipos. El paso de
palio incorporó un prototipo que
permitió disponer de su localización
exacta y los tiempos de paso rea-
les durante todo el recorrido. Ade-
más, ambos pasos disponían de un
novedoso sistema que permitía que
toda persona que dispusiese de co-
nectividad Bluetooth en su teléfo-
no móvil, recibiese una imagen de
nuestros titulares.

De las mediciones efectuadas
el pasado Domingo de Ramos en
el paso de palio de María Santí-
sima de la Paz durante la estación
de penitencia a la S.I. Catedral de
Sevilla, puede extraerse las si-
guientes tablas resumen. Para to-
dos aquellos hermanos interesa-
dos en profundizar en el estudio
de estos datos, existe un informe
técnico más amplio, disponible en
la casa hermandad. 

JULIÁN DEL CASTILLO
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CRONOGRAMA DEL PASO DE MARÍA SANTISIMA DE LA PAZ
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RECORRIDO DEL PALIO DE MARÍA
SANTÍSIMA DE LA PAZ DOMINGO

DE RAMOS DE 2009



38

38 HERMANDAD DE LA PAZ
FEBRERO, 2010

INFORMACIÓN

Mayordomía: Estrenos y conservación
 

NUEVA PEANA PARA EL PASO DE LA VIRGEN

ENRIQUECIMIENTO DEL GUIÓN DE LA HERMANDAD
En esta Semana Santa, se estrenará el Guión de la Hermandad, una vez que

se han mejorado la calidad de sus bordados, engrosado el bordado de las letras con
el lema de la Hermandad para una mejor visión de las mismas, pasado a nuevo so-
porte textil, y elaboración de un nuevo bordado del escudo de la Hermandad, mejo-
rando así la configuración y el diseño que disponía el Guión. Los trabajos de remode-
lación y enriquecimiento se están realizado en los Talleres del Bordador Mariano Martin
Santoja.

El domingo de Ramos, tendremos la satisfacción de estrenar, la que sin duda
será uno de los estrenos más importantes de la Semana Santa de Sevilla, la nue-
va peana en plata de ley repujada para el paso de Maria Stma. de la Paz. Una
auténtica obra de arte en estilo gótico acorde con el diseño de todo el palio reali-
zada por los Hermanos Delgado.

La peana se encontrará expuesta en la Sala Capitular de la Hermandad du-
rante el mes de marzo. A continuación se muestran detalles de los diferentes ele-
mentos que componen la peana.
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NUEVA INSIGNIA PARA EL
2011: EL SIMPECADO

La Hermandad ha encargado a los talleres
de Sucesores de Elena Caro la confección de
un Simpecado para completar las insignias del
cuerpo de nazarenos de la Virgen.

El simpecado será bordado en plata sobre
tisú de máxima calidad del mismo metal.

La novedad del diseño y lo que lo hace ex-
clusivo, pero en sintonía con el estilo de la Co-
fradía, es el diseño del bordado que rodea a
la cartela central, el cual estará bordado so-
bre malla al estilo del Palio de la Santísima
Virgen.

La cartela central también será bordada,
con fondo de milané y ropajes en giraspes de
sedas. Las encarnaduras de cara y manos de
la Virgen serán en marfil. El Simpecado será
estrenado si Dios quiere el Domingo de Ra-
mos de 2011.

NUEVAS VITRINAS
Durante el mes de Septiembre se han estrenado en la sala capitular unas nue-

vas vitrinas. Estas nuevas se han dispuesto en primer lugar en el fondo de la Sala
Capitular, donde se encontraba el busto del Señor y donde no existían vitrinas y en
segundo lugar, se han desplazado hacia delante las vitrinas ya existentes donde se
encontraban las sayas de la Virgen.

En las nuevas vitrinas se expone el nuevo manto de besamanos de la Virgen,
así como las sayas de salida y las tocas de la Virgen. En el habitáculo más estrecho

de la vitrina se expondrá el futuro Sim-
pecado de la hermandad.

En la vitrina que se ha ampliado,
para darle mayor amplitud, se expondrá
la nueva peana en plata de salida del
paso de la Virgen. Asimismo se han dis-
puesto las Bocinas y los paños de boci-
na del Domingo de ramos en la misma,
para su exposición durante todo el año.

La ampliación en la vitrina del
Guión Sacramental ha permitido expo-
ner las bambalinas del nuevo palio sa-
cramental.
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EL PORVENIR ENGALANADO EL PRÓXIMO DOMINGO
DE RAMOS

De cara al próximo Domingo de Ramos, la Hermandad quiere animar a todos los vecinos de
las calles por las que discurre la cofradía en nuestro Barrio del Porvenir, a que coloquen en sus
ventanas y balcones colgaduras que engalanen las calles, tanto a la ida como al regreso.

Para aquellos que no dispongan de colgaduras, la Hermandad va a poner a disposición de
los vecinos la posibilidad de confeccionárselas a la medida de los balcones y ventanas en damasco
rojo con cenefas en dorado a precio de coste.

Para ello nos ofrecemos a dirigirnos a las casas interesadas y tomar las pertinentes medi-
das para su correcta confección. Aquellos que deseen informarse y adquirir las colgaduras podrán
pasarse por la Hermandad, de 19.30 a 21 horas de lunes a jueves.

Igualmente, un grupo de hermanos y hermanas visitará todos los inmuebles por los que
transcurre nuestra cofradía, dentro del barrio, para darles a conocer la iniciativa.

Esperamos la colaboración de todos los vecinos y hermanos.

NOTA: Se recuerda a los hermanos el deber de estar al día en el pago de las cuotas,
con el fin de que la Hermandad pueda desarrollar sus cultos, sus compromisos de acción so-
cial, sus actividades, conservar y enriquecer su patrimonio, y en sostener su vida de herman-
dad en general.

Anuncios de Mayordomía
CONFECCIÓN DE TÚNICAS

Si estás interesado en hacerte la túnica de Nazareno, te puedes dirigir a la mayor-
domía de la Hermandad y se te facilitará la gestión para la realización de la misma.

 Los precios para la confección de las túnicas son los siguientes:
* Túnica para adulto: 200 €
* Túnica mediana (de 5 a 12 años): 180 €
* Túnica niño (hasta 5 años):          150 €
 Escudos, cíngulos y botones incluidos en el precio.

El próximo 21 de febrero, al concluir la Función Principal de Instituto, tendrá lugar
la comida de Hermandad en el Restaurante La Raza (Parque de María Luisa). Los
precios son los siguientes:

* Adultos: 40 €              * Niños: 10 €
 El precio de las invitaciones para adultos será de 35 euros para aquellos herman@s

que las retiren antes del Sábado de Quinario.
Nos gustaría que asistieses a la misma, así que si estás interesado pásate por la

mayordomía de la Hermandad en horario de lunes a jueves de 19 a 22 h. para retirar las
invitaciones.

Te animamos a que participes y vivamos un verdadero día de hermandad.

COMIDA DE HERMANDAD
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DERECHOS DE PAPELETAS DE SITIO
Bocinas de marcha, Cruz de Guía y Faroles de Cruz de Guía 23 €

Varitas y Canastitos, Cruces de Penitencia, Insignias, Varas de Insignias 23 €
Cirios, Diputados, Costaleros y Acólitos 23 €
Reglas y Varas en Reglas 40 €
Bocinas Paso del  Señor y Bocinas Paso de la Virgen 80 €
Estandarte y Varas en Estandarte 80 €
Maniguetas 110 €

MARZO
Lunes 8 Martes 9 Miércoles 10 Jueves 11
De 19:30 a 22:00 De 19:30 a 22:00 De 19:30 a 22:00 De 19:30 a 22:00
Lunes 15 Martes 16 Miércoles 17 Jueves 18
De 19:30 a 22:00 De 19:30 a 22:00 De 19:30 a 22:00 De 19:30 a 22:00

Los Hermanos que portan insignias o varas, una vez le sea asignada, podrán retirar su pape-
letas de sitio hasta el martes 16 de marzo de 2010. Aquellos que no la retiren en este plazo, perde-
rán el derecho a portarla durante el presente año.

Además de la fechas anteriormente señaladas, el día 22 de febrero de 20 a 22 horas, será
día de reparto de papeleta de sitio exclusivamente para aquellos hermanos que acompañen a nues-
tras Imágenes como costaleros.

FIANZAS  El Cabildo de Oficiales de la Hermandad ha acordado las fianzas de 25 euros
para los canastitos y de 60 euros para las varitas, que serán devueltos al ser entregadas en la
Hermandad, previa presentación de la papeleta de sitio del presente año.

Información del Domingo de Ramos
La Junta de Gobierno de nuestra Hermandad, en Cabildo de Oficiales ha acordado el

siguiente orden de fechas, horarios y derechos de reparto de papeletas de sitio para los
hermanos que realicen la Estación de Penitencia a la S.I.C. acompañando a nuestras Sa-

gradas Imágenes en la tarde del Domingo de Ramos de 2010, día 28 de marzo.

PAPELETAS DE SITIO  Las papeletas de sitio se podrán solicitar por internet desde el 15 de febre-
ro hasta el 5 de marzo de 2010 a las 14 horas. A partir de ese día, el sistema de papeletas de sitio
por internet quedará desactivado.

Todos los hermanos que soliciten su papeleta de sitio por internet, podrán recogerla y pagar-
la en la mesa habilitada, exclusivamente al efecto, durante el reparto de papeletas de sitio, en las
fechas y horarios habituales.

Este servicio de papeletas “On line” sólo estará disponible para aquellos hermanos que se
encuentren al corriente de pago de las cuotas. En caso de no poderse emitir la papeleta de sitio,
por este u otro motivo, se le notificará al hermano por correo electrónico

Las fechas y horarios destinados al reparto de papeletas de sitio son los siguientes:

SALIDA DE LA COFRADIA EL DOMINGO DE RAMOS   Se comunica a los todos
los Hermanos que los criterios adoptados en Cabildo de Oficiales por la Junta de Gobierno para la asigna-
ción de las sillas del Jardín de nuestra Hermandad para presenciar la Salida Procesional del próximo Do-
mingo de Ramos, son los siguientes:

- Tener edad, igual o superior a los 65 años y tener una antigüedad en la Hermandad de al menos 35
años. Siempre y cuando se encuentre al día de las cuotas y no realice estación de penitencia en 2010.

- Hermanos que acrediten no poder hacer la estación de penitencia por motivos de enfermedad.
- Compromisos de la Hermandad.
El plazo para recoger la invitación será en la Secretaría de la Hermandad desde el Lunes día 22 de

Marzo hasta el Miércoles 24 en horario de 20:00 a 22:00.
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DEL DIPUTADO MAYOR DE GOBIERNO
1.- Los hermanos que por su antigüedad les correspondiese formar parte de los dos últi-

mos Tramos de cada uno de nuestros pasos, así como los que porten varas o insignias,
deberán  presentar el DNI a su Diputado de Tramo, inexorablemente. Asimismo, todos
los hermanos mayores de 16 años deberán venir provistos de su DNI.

2.- Todos los hermanos deberán encontrarse en la Parroquia a las 12.00 horas del domingo
28 de marzo de 2010. Aquellos hermanos, que portando vara o insignia no la hayan
retirado antes de las 12.30 horas, perderán su derecho a portarla en esta Estación de
Penitencia, siendo ésta asignada por el Diputado de Tramo al hermano de mayor anti-
güedad del Tramo que desee portarla.

3.- La papeleta de sitio es personal e intransferible, pudiendo ser sancionado el hermano
que la cediese a un tercero, ya sea hermano o no.

4.-  Los hermanos que soliciten su papeleta de sitio finalizado el plazo indiciado, perderán
el derecho a ocupar en la Cofradía el lugar que por su antigüedad le correspondiese.

5.- Se recuerda a todos los Hermanos que para obtener la papeleta de sitio es indispensa-
ble encontrarse al corriente en el pago de las cuotas.

SOLICITUD DE INSIGNIAS
Los hermanos que deseen portar insignias deberán solicitarla antes del jueves día

25 de febrero a las 22 horas, cumplimentando el formulario que se adjunta al boletín y
presentándolo en la Secretaría de la Hermandad o mediante la aplicación existente en la
web de la Hermandad (www.hermandaddelapaz.org ).

Tras la modificación de las Reglas aprobada por los hermanos el pasado 30 de
noviembre de 2009, en lo relativo a la asignación de insignias, se recuerda a todos los
hermanos que para portar insignias o varas es ABSOLUTAMENTE NECESARIO que las
soliciten, con independencia de que las hayan portado en años anteriores, en el plazo
marcado por la Junta de Gobierno. Una vez cerrado el plazo, se asignarán por riguroso
orden de antigüedad entre los solicitantes.

El listado definitivo de insignias se publicará en el tablón de anuncios de la Her-
mandad el 2 de marzo de 2010, momento a partir del cual los Hermanos podrán solici-
tar sus papeletas.

NOTA: EL PRÓXIMO 28 DE MARZO, DOMINGO DE RAMOS, HABRÁ CAMBIO HORA-
RIO, POR LO QUE A LAS 2 DE LA MAÑANA SE ADELANTARÁN LOS RELOJES HASTA LAS
3 DE LA MAÑANA.
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La Junta de Gobierno quiere recordar a todos
los hermanos que participan en la Estación de
Penitencia a la Santa Iglesia Catedral, en la tar-
de noche del próximo Domingo de Ramos, al-
gunas cuestiones de orden, organización y de-
coro imprescindibles en este acto de culto, para
su satisfactoria realización:

• El hermano, al dirigirse hacia la Parroquia para
realizar la Estación de Penitencia o al concluir
la misma, irá por el camino más corto, cubier-
to, sin compañía de persona alguna y en el me-
nor tiempo posible.

• La llegada de los hermanos nazarenos se reali-
zará a las 12:00 horas al jardín de la Parroquia
de San Sebastián, entrando por la cancela del
fondo del mismo. Los hermanos nazarenos, una
vez rezadas las preces ante nuestros Titulares,
deberán presentarse a los Diputados de Tramo,
para comenzar la correcta organización de la co-
fradía, pudiendo perder su sitio en la misma si,
portando varas o insignias, llegaran más allá de
las 12.30 horas.

• La vestimenta de los hermanos nazarenos será
de túnica blanca de capa, con botonadura y cín-
gulo rojo en el Señor y azul en la Virgen. El cín-
gulo debe anudarse en el lado izquierdo y en el
mismo lado, y a la altura del hombro, colocarse
el escudo de capa. El calcetín y los guantes se-
rán de color blanco. El calzado será zapatos ne-
gros sin tacón (excluyéndose, como es eviden-
te, calzado deportivo, botas, alpargatas, sanda-
lias, etc.). En nuestra página web, en el apar-
tado Cofradía> Nazarenos> Habito del nazare-
nos, dispones de imágenes explicativas.

• Queda terminantemente prohibido cualquier sig-
no exterior que posibilite la identificación del na-
zareno, o distintivo particular alguno, excluida
la alianza matrimonial. En caso de portar cual-
quier distintivo externo, será el Diputado de Tra-
mo el encargado de retirarlo.

• Todos los hermanos que porten insignias, debe-
rán venir provistos del DNI, ya que no le será
entregada la insignia sin la presentación del mis-
mo. En caso de quedar vacante, el Diputado de
Tramo será el encargado de entregársela al her-
mano más antiguo del tramo que desee portar-
la, previa identificación por el DNI.

• Queda prohibido ceder el puesto en la Cofradía
o cualquier insignia o enser recibido en depósi-
to por la Hermandad, ya que su incumplimien-
to motiva la expulsión automática de la Esta-
ción de Penitencia.

• Está totalmente prohibido levantarse el antifaz
fuera del templo y, aunque obvio, también re-

cordamos que no se podrá tomar bebidas alco-
hólicas, así como fumar.

• No está permitido el uso de teléfonos móviles,
radio, etc… al ser evidentemente incompatibles
con la participación en la Estación de Peniten-
cia a la Santa Iglesia Catedral, salvo para aque-
llos hermanos que sea necesario por motivo de
organización o seguridad de la cofradía, los cua-
les previamente serán nominados por el Dipu-
tado Mayor de Gobierno.

• Durante la Estación de Penitencia todos los her-
manos (nazarenos, acólitos, costaleros, capata-
ces, y auxiliares) deberán estar pendientes y
atender cualquier instrucción de los Diputados
de Tramo, Celadores, Mayordomo, Diputado Ma-
yor de Gobierno o cualquier otro miembro de la
Junta de Gobierno debidamente acreditado. Lle-
varán consigo la Papeleta de Sitio pudiéndosele
requerir la misma en cualquier momento.

• El paso de la Cofradía por la Santa Iglesia Ca-
tedral se realizará, al igual que el resto de la
Estación, con la máxima compostura, evitando
acudir a los servicios, salvo imposibilidad mani-
fiesta en cuyo caso lo indicará previamente al
Diputado de Tramo para que éste le indique el
momento de dejar el Tramo, permaneciendo el
tiempo imprescindible en los mismos. Recuerda
que a nuestro primer templo de la ciudad se
acude para hacer Estación de Penitencia.

• No debe abandonarse en ningún momento el lu-
gar asignado en el cortejo, salvo que por cir-
cunstancias imprevistas tu Diputado de Tramo
te lo solicite. Si por alguna causa justificada tu-
vieras que abandonar el sitio fijado en la fila,
pedirás permiso a tu Diputado de Tramo y le en-
tregarás la papeleta de sitio, que te devolverá
cuando regreses a ella. Insistimos a este res-
pecto con los padres y familiares de hermanos
menores de edad a quienes se solicita su cola-
boración, debiéndose identificar al Diputado de
Tramo.

• Una vez en la calle, y aunque obvio también,
recordamos que está totalmente prohibido qui-
tarse ninguna prenda del hábito de nazareno,
ir a presenciar ninguna cofradía con dicho hábi-
to, entrar en locales públicos, o actividad simi-
lar que no sea compatible con la Estación de Pe-
nitencia.

RECORDATORIO PARA
LOS HERMANOS NAZARENOS
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Diputación de Caridad

LA HERMANDAD DE LA PAZ PONE EN
MARCHA EL FONDO DE EMPRESAS
ALIMENTARIAS

La Diputación de Obras Asistenciales de la Hermandad de la Paz ha puesto en marcha
un nuevo proyecto social. El objetivo del mismo es la firma de convenios con  empresas del
sector alimentario, mediante el cual, se comprometen a donar sus productos a la Bolsa de
Caridad de la Hermandad de la Paz, al objeto que ésta los distribuya entre los necesitados.

Las empresas que ya forman parte de este fondo solidario son: Inés Rosales, Cash Ba-
rea, Sevillana de Café, Horno Santa Ángela, Àlvarez Camacho, Saladitos y Ovopak.

La intención del Fondo es ir sumando empresas al mismo que aporten su granito de are-
na a favor de los necesitados.

Desde la Bolsa de Caridad te animamos, si fueses de este sector a incorporarte  o bien
nos pongas en contacto con aquellas empresas que pudieran estar interesadas en colaborar
con esta iniciativa, mediante el correo bolsadecaridad@hermandaddelapaz.org

Cualquier empresa que desee formar parte de este Fondo, será bienvenida.

LA HERMANDAD SE CONVIERTE EN PROMOTORA
DEL ECONOMATO SOCIAL MIGUEL MAÑARA

El pasado jueves, día 29 de octubre, tuvo lugar la firma del convenio de colaboración entre
la Hermandad de la Paz y la de la Santa Caridad, mediante el cual  nuestra Hermandad se
compromete para la creación y sostenimiento del Economato Social Miguel Mañara, a aportar
el 50% del importe total destinado a la Bolsa de Caridad procedente de las cuotas anuales de
los hermanos, que en la actualidad está fijado en un 25%  de las mismas.

De esta forma nuestra Hermandad para llevar a cabo nuestra función social, se pone en las
manos de una Institución con más de cuatro siglos de experiencia en la ayuda a los más ne-
cesitados, cumpliendo uno de los objetivos marcado al inicio del trabajo de esta Junta de Go-
bierno.

El Economato Social Miguel Mañara, se encuentra situado en la calle Padre Marchena, es-
quina con Doña Guiomar, en pleno centro de Sevilla. Con él se pretende paliar la situación

de necesidad de muchas fami-
lias sevillanas, mediante la en-
trega de vales, y su posterior
canjeo por productos de prime-
ra necesidad y artículos de lim-
pieza.

Será la Hermandad de la Paz
quien se encargue de la entre-
ga de los vales a las familias
necesitadas de la Hermandad,
a través de la Bolsa de Caridad
de Nuestro Padre Jesús de la
Victoria, donde se enmarca la
colaboración.
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MILES DE KILOS
DE ALIMENTOS PARA
LOS NECESITADOS

Más de 8.000 kilos de alimentos se
han recogido en la pasada edición de la
Operación Kilo. La Cabalgata de la Ca-
ridad recorrió el barrio del Porvenir y la
Huerta de la Salud, los cuales fueron
repartidos entre familias necesitadas de

EN MARCHA EL PROYECTO BIUELORRUSIA 2010
Desde la Diputación de Obras Asistenciales y una  vez se han solventado los

problemas administrativos y legales con el gobierno bielorruso, se ha puesto en
marcha el proyecto Bielorrusia 2010. A la espera de su aprobación en Cabildo Ge-
neral, se procederá a nuestra incorporación como hermandad de pleno derecho en
la Confederación de Hermandades San Cirilo, con las importantes ventajas que ello
nos conlleva.

El objetivo es el garantizar el saneamiento de los niños bielorrusos que se
vieron afectados por la explosión de Chernobil.

Para llevarlo a cabo, además de a los padres de acogida, la Hermandad recu-
rre a  un buen número de voluntarios que de forma totalmente desinteresada y
altruista son los encargados de atender las actividades que se organizan para los
niños. Si estás interesado en participar no tienes más que ponerte en contacto con
el Diputado de Obras Asistenciales. bolsadecaridad@hermandaddelapaz.org

Operación Kilo

la Hermandad y de la Parroquia, el Economato Miguel
Mañara de la Santa Caridad de la que nuestra Herman-
dad es colaborador principal, el Banco de Alimentos y
el Comedor de Pagés del Corro de las Hermanas de la
Caridad.

Desde la Bolsa de Caridad, queremos agradecer el
esfuerzo tanto de la juventud de la hermandad como
a las bandas de música de Nuestra Señora de los Án-
geles y de Santa Ángela por su ayuda, así como a to-
dos los vecinos del Porvenir y la Huerta de la Salud
por su colaboración.
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HAZTE HERMANO PROTECTOR DE LA BOLSA DE CARIDAD
Con este término definimos a  aquel que, perteneciendo o no a nuestra Hermandad, se

identifica con nuestros proyectos sociales colaborando  con su aportación económica, la cual
puede realizar de forma trimestral, semestral o anual. El anonimato tanto en su identidad como
en la cuantía aportada es tratado con el máximo rigor y sigilo, muestra de ello es el hecho
que sólo y únicamente el Diputado de Caridad de la Hermandad es quien tiene conocimiento
de dicha información.

A ti, que ves en la imagen de Jesús de la Victoria al hermano que pasa hambre, está
enfermo, sólo o tiene necesidad perentoria, te pedimos tu incorporación como Hermano Pro-
tector.

HERMANO
Confía en la Bolsa de Caridad de Nuestro Padre Jesús de la Victoria. Estamos trabajando

por los demás de forma rigurosa.
Si consideras que merece la pena, esperamos tu aportación bien:

A la Cuenta de la Bolsa de Caridad: 2098-0384-72-0132004746

O bien enviando la inscripción de Hermano Protector que encontrarás en nuestra web
www.hermandaddelapaz.org

Juan del Rio, predicador de la Función
Principal de Instituto

Es una satisfacción poder informar a los Hermanos, que la
Función Principal de Instituto de este año, será presidida y oficia-
da por el actual Arzobispo Castrense, Juan del Rio Martín, lo que
supone todo un privilegio y honor para nuestra Hermandad.

El actual Arzobispo castrense en un gran conocedor de nuestra
Archidiócesis y de nuestras hermandades; ingresa en el Seminario
de Sevilla en 1965, y es ordenado sacerdote el 2 de febrero de
1974 en Sevilla, donde desarrolla todo su ministerio pastoral en la
Archidiócesis Hispalense, teniendo entre otras responsabilidades la
de Vicerrector del Seminario Metropolitano de Sevilla,  Delegado
Diocesano de Pastoral Universitaria, Director Espiritual de la Her-

mandad de los Estudiantes y Director del Servicio de Asistencia Religiosa de la Universidad
Hispalense (1987-2000).

En el 2000 es nombrado Obispo de la Diócesis de Asidonia-Jerez por Su Santidad el Papa
Juan Pablo II. Fue nombrado por Benedicto XVI en 2008 Arzobispo Castrense de España y
Administrador Apostólico de la Diócesis de Asidonia-Jerez hasta la llegada de su sucesor.

Además de sus responsabilidades como Arzobispo, actualmente es el responsable de las
áreas de Pastoral Social y Pastoral de la salud en Andalucía y miembro de la Comisión Episco-
pal Pro Doctorado de San Juan de Ávila y de la Comisión Episcopal de Medios de Comunica-
ción Social de la Conferencia Episcopal Española.

COLABORA CON LA BOLSA DE CARIDAD
NUESTRO PADRE JESÚS DE LA VICTORIA
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La misa de Hermandad del pasado mes de diciembre se ofreció por nuestro Hermano Protector
Señor Coronel del Regimiento Rewe-32 (Anterior Ingenieros), Don Lorenzo González-Vallés una vez ce-
sado en su cargo tras dos años en el mismo.

Posteriormente recibieron unos recuerdos por parte de la Hermandad y compartimos una en-
trañable convivencia. Con ello, Don Lorenzo agradeció a todos la ayuda prestada y destacó que se
marcha maravillado una vez que ha conocido en profundidad, tanto las tradiciones sevillanas como
nuestra Hermandad de la Paz.

Tanto el Señor Coronel como su mujer recibieron la bendición de nuestro Director Espiritual,
Don Manuel en un cariñoso acto de despedida ante nuestros Titulares.

Bienvenida a Nuestro
nuevo Hermano Protector

Durante la Función de Maria Stma. De la
Paz, el pasado 24 de Enero, se realizó el acto
de jura como nuevo hermano protector a
Eduardo Fernando Prados Herrada, nuevo Co-
ronel del Regimiento Rewe-32.

Eduardo Fernando Prados Herrada es na-
tural de Tetuán (Marruecos, 1958). Pertene-
ciente a una familia de tradición militar, in-
gresó en la Academia General Militar con la
XXXVII promoción en Julio del 1977, siendo
promovido a Teniente de Ingenieros en Julio
de 1982 con la 164 Promoción del Arma. En
2007 es destinado al Cuartel General del
EUROCUERPO en Estrasburgo (Francia). Ha
participado en Operaciones de Mantenimien-
to de Paz en Bosnia Herzegovina y Kosovo.

Asciende al empleo de Coronel en Julio de 2009, siendo designado en Diciembre del mismo
año jefe del Regimiento de Guerra Electrónica nº 32 en Sevilla.

Despedida a nuestro Hermano Protector
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Renovación del Juramento de las Reglas
por los Hermanos de 14 años

Conforme a lo descrito en la regla 13 del capítulo
primero del título segundo de las Reglas de nuestra
Hermandad, todos aquellos hermanos que hayan cum-
plido 14 años de edad a lo largo del pasado año 2009,
deberán confirmar, con su promesa de Reglas, su de-
seo de continuar como hermanos. Dicho acto tendrá
lugar el próximo día 5 de marzo a las 20 h., durante
la misa de hermandad de los primeros viernes de mes.

Para poder realizar dicho acto, estos hermanos de-
berán asistir a una reunión preparatoria de la Renova-
ción de la jura de Reglas, que tendrá lugar el viernes
11 de febrero a las 20 h. en nuestra casa hermandad,
y en la cual participarán N. H. Mayor, Santiago Arena-
do Sampil, nuestro promotor sacramental, N. H. Jose
Manuel Vélez Lloria y nuestro diputado de actos forma-
tivos y juventud, N. H. Jose Mª Álvarez Huesa.

PÉSAME A LA FAMILIA ROBLES
Desde el Boletín y en nombre de toda la hermandad, queremos dar el pésame a la Familia

Robles, por el fallecimiento el pasado 13 de Enero, de Doña Marianela Segura, viuda de Don Ma-
nuel Robles Machado, Fundador de la Hermandad de la Paz, y madre de Manuel, Miguel Ángel
(Ex-capillé de la Hermandad y actual Sacristán de la Parroquia de San Sebastián), Mari Paz y Juan
Jorge Robles Segura (actual vestidor de nuestras imágenes). Descanse en Paz 

Potaje de Cuaresma
Como es tradicional, el  próximo Sábado 20 de

Marzo celebraremos en los jardines de la Parroquia,
el clásico potaje de Costaleros, Acólitos, Diputados y
Priostia, con el objetivo de pasar unos momentos de
convivencia antes del Domingo de Ramos.

Esperamos que nos honres con tu presencia.

Igualá y Ensayos de Costaleros
El lunes día 8 de Febrero, tendrá lugar la igualá

de costaleros. La fecha de los ensayos serán las si-
guientes:

Lunes, 15 de Febrero de 2010. 1er Ensayo
Lunes, 22 de Febrero de 2010. 2º Ensayo
Lunes, 8 de Marzo de 2010. 3º ensayo
La Mudá del Paso de Nuestro Padre Jesús de la

Victoria será en la mañana del sábado 20 de marzo
de 2.010.

Misa de Hdad. el Viernes de Dolores
Como ya es tradición, el próximo Viernes de Do-

lores, 26 de Marzo a las 21:00h, se celebrará misa
de hermandad delante del paso de Maria Santísima
de la Paz, como preparación a la Estación de Peni-
tencia a la Santa Iglesia Catedral.

Un año más, Caseta de Feria
2010,  Chicuelo 17

Como cada año, cuando llega el mes de
abril, la Hermandad, se traslada al Real. Nos
reuniremos en  Chicuelo, nº 17, donde po-
dremos compartir con todos los hermanos,
tertulias, manzanilla, bailes y risas en com-
pañía de nuestros familiares y amigos. Este
año la Feria comenzará para nosotros el día
17, con el tradicional montaje, a partir de las
11 de la mañana, en la que se solicita la co-
laboración de todos.

La Cena del pescaito será el día 19 a las
21.30 horas. Y durante toda la Feria desde
los días 19 a 25 de abril, estará abierta has-
ta las 4 de la mañana.

Las invitaciones, se podrán retirar en Ma-
yordomía, a partir del 3 de marzo, con el mis-
mo precio que el año pasado 20 euros, váli-
da para dos personas.

Rogamos máxima colaboración tanto en el
montaje, como en el mantenimiento del com-
portamiento y respeto en el interior de la ca-
seta, lo cual redundara en el disfrute de to-
dos nosotros y  de nuestras familias …

Y a disfrutar la Feria Hermanos.
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IRENE VILLA EN EL FORO JESÚS DE LA VICTORIA”

NICOLÁS SALAS HABLÓ DE LA
SEVILLA DE HACE 70 AÑOS

El periodista y escritor Nicolás Salas disertó durante casi
dos horas en nuestra Hermandad, sobre la Sevilla de hace
70 años coincidiendo con la fundación de la Hermandad del
Porvenir.

Apoyado en numerosas diapositivas fue contando cómo
era la ciudad de la época y las dificultades que los funda-
dores de la Hermandad tuvieron que afrontar en una Sevi-
lla que vivía la resaca de la Guerra Civil.

La Sala Capitular de la Hermandad se quedó pequeña
para acoger a los hermanos que se dieron cita en esta in-
teresante conferencia. El año que viene ha prometido vol-
ver pero en esta ocasión para contarnos toda la historia
del barrio del Porvenir.

La joven madrileña Irene Villa fue la encargada de
inaugurar el presenta año el Foro Nuestro Padre Je-
sús de la Victoria, con una magistral, a la par que
sencilla, charla-conferencia.

En ella, Irene durante casi una hora nos enseño cómo se puede superar el trauma de tener gra-
ves secuelas físicas provocadas por la sinrazón del terrorismo, mediante el esfuerzo, la fé, la espe-
ranza y sobre todo el compromiso personal.

Ante una Parroquia abarrotada, Irene se mostró como es ella, una persona sencilla, que infunde
paz, humildad y capacidad de perdonar, valores que, como dijo, no son los que se primen más en
nuestra actual sociedad.

A la terminación de la conferencia,
y tras un intenso turno de palabra,
donde los hermanos de la Paz y los fe-
ligreses le mostraron su cariño, la Her-
mandad le hizo entrega de un recuer-
do de María Santísima de la Paz, tras
lo que disfrutamos de un pequeño ape-
ritivo en los jardines de la Hermandad,
donde Irene pudo departir con todos
los hermanos que la arroparon en todo
momento,

Desde estas líneas, la Hermandad
le quiere agradecer a Irene su testi-
monio, disposición y simpatía.
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PROYECTO DE NUEVAS TECNOLOGÍAS PARA LA
CONSERVACIÓN DEL PATRIMONIO DE LAS
HERMANDADES

Don Juan Antonio
Hernández Tama-
mes, Catedrático Di-
rector del Departa-
mento de Tecnología
Electrónica de la Uni-
versidad Rey Juan
Carlos de Madrid y
Doña Susana Borro-
meo del mismo De-
partamento, presen-
taron el pasado día
19 de Noviembre en
la Hermandad, este
interesante proyecto
basado en el estudio
de Fin de Carrera de
nuestro Hermano Julián del Castillo. Los tres ingenieros fueron desgranando datos sobre el
estudio que han venido desarrollando en la Hermandad en los últimos meses. protección de
las Sagradas Imágenes en materias tan sensibles como la humedad, la luz o la temperatura o
de forma preventiva como detector de fuegos y alarmas.

En las próximas semanas publicaremos en esta web un resumen amplio sobre el desarrollo
de este proyecto tan interesante para la Hermandad.

HERMANOS QUE CUMPLEN LAS BODAS DE ORO

El próximo día 19 de Febrero,
Viernes de Quinario, se entregará
un recuerdo conmemorativo de las
Bodas de Oro a las siguientes per-
sonas:

JOSE FRANCISCO ACEDO TRUJILLO
MANUEL GONZALO JORDAN

VICENTE MARTIN MAYA
PEDRO JUAN OJEDA GOMEZ

FERNANDO MARTINEZ-CAÑAVATE
GARCIA-MINA

Como novedad, el recuerdo que
se entregará, será una orla conme-
morativa pintada por el joven y
prestigioso artista sevillano Fer-
nando Aguado.
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I Jornadas Culturales de la Juventud
El 1 de octubre tuvo lugar en nuestra casa

hermandad la 1ª actividad de las “I Jornadas cul-
turales de la Juventud”, consistente en un con-
curso de cultura cofrade.

En el mismo participaron un total de 10 gru-
pos jóvenes de diferentes hermandades sevilla-
nas: Esperanza de Triana, El Carmen del Santo
Ángel, La Redención, La Estrella,  Jesús Despo-
jado, El Cerro, Santa Marta, La Hiniesta, Rosa-
rio de San Julián y Agrupación Parroquial La Mi-
lagrosa.

El concurso se desarrolló en un gran ambien-
te, con una sala capitular abarrotada y con gran participación de los jóvenes de nuestra
hermandad, y se dividió en varios bloques de preguntas: Hdad. De la Paz, Semana San-
ta, Artesanía e Historia, Música, Glorias, Fotos y composiciones musicales.

De dichos bloques, los dos grupos jóvenes que resultaron con mayor puntuación fue-
ron: la  Archicofradía de Ntra. Señora del Carmen del Santo Ángel y Agrupación Parro-
quial La Milagrosa, que tras una reñida final entre ambos, quedó ganador el grupo joven
de la archicofradía de la calle Rioja.

La 2ª actividad de estas jornadas culturales se desarrolló el 28 de noviembre, y con-
sistió en una visita guiada a la hermandad del Gran Poder. Fueron muchos los jóvenes
que acudieron a dicha visita y en ella además de realizar un recorrido por el interior de la
basílica de la plaza de San Lorenzo. Allí se nos mostró el impresionante tesoro de la her-
mandad de la Madrugá, donde se podían contemplar expuestos tanto el paso del Señor

del Gran Poder, como el de la Vir-
gen del Mayor Dolor y Traspaso.

Esta visita finalizó, como no po-
día ser de otro modo, con el rezo
de una oración a los pies del se-
ñor del Gran Poder.

En la actualidad está abierta
una 3ª actividad consistente en un
concurso de fotografía, en el que
pueden participar jóvenes de todas
las hermandades de Sevilla, y cu-
yas base se publican en la página
web de la Hermandad.

Además, en las próximas sema-
nas se anunciará una 4ª actividad
enmarcada dentro de las “I Jorna-
das Culturales de la Juventud”, que
se están desarrollando con una
gran participación y asistencia de
los jóvenes. 

VIDA DE HERMANDAD
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Curso de Liturgia para Acólitos
El pasado día 25 del mes de noviembre el cuerpo de acólitos de la Hermandad recibió una

jornada de formación litúrgica dirigida por el Vicario Parroquial de San Sebastián, D. Jose Luis Gar-
cía de la Mata Calvo, que estuvo asistido por el Diácono de nuestra Parroquia, D. Miguel Martínez
de Azcoitia.

Dicha jornada de formación resultó muy importante para los acólitos de la Hermandad, ya
que aprendieron a saber cual es la función del acólito dentro del culto y lo que representan en la
Liturgia. Para la Hermandad es un orgullo que tantos jóvenes quieran ser partícipes de esta figura
tan importante en el rito y culto de las hermandades de Sevilla, por ello dicha formación es consi-
derada como fundamental.

El Grupo Joven visita el taller de los
Hermanos Delgado

El pasado 5 de noviembre y organizado por el
grupo joven de la Hermandad, se llevó a cabo una
visita al taller de orfebrería de los Hermanos Del-
gado, a la que acudieron un buen número de in-
tegrantes del grupo joven, así como otros her-
manos. Los presentes tuvieron ocasión de obser-
var los trabajos realizados hasta ese momento
por estos magníficos orfebres sobre la peana que
lucirá en su paso Mª Stma. de la Paz el próximo
Domingo de Ramos.

No cabe duda que será uno de los principales
estrenos de la próxima semana grande sevilla-
na. Además de contemplar la peana, y verificar
que los trabajos sobre ésta se realizan a buen
ritmo, los orfebres ofrecieron una noción de la
labor diaria que desarrollan, mostrando su ta-
ller y explicándole a los jóvenes detalladamente
el trabajo llevado a cabo hasta el momento so-
bre las piezas ya elaboradas de la peana. En de-
finitiva, una visita magnífica de la que pudieron
disfrutar y aprender los jóvenes.

Convivencia Infantil
Convocados por la Diputación de Actos Formativos y Juventud, el pasado 21 de noviem-

bre, los hermanos más pequeños de nuestra hermandad pudieron disfrutar de una jornada de
convivencia entrañable, en la cual además de
rezar unas oraciones en la capilla frente a nues-
tros sagrados Titulares, visitaron el almacén
donde se encuentra el paso de Cristo, y la Sala
Capitular, donde se les explicó una breve rese-
ña de todos los enseres que en ella se encuen-
tran.

La jornada finalizó con juegos organiza-
dos para los más pequeños y un ágape frater-
no en el que participaron todos los niños, así
como algunos padres. En definitiva, vivimos una
mañana preciosa en la que como no podía ser
de otro modo, nuestros “peques” fueron los pro-
tagonistas.

VIDA DE HERMANDAD
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La Navidad solidaria
de nuestros jóvenes

Continuando con la costumbre
que iniciamos el pasado año de acudir a cantar
villancicos a residencias de ancianos, este año,
nuestros jóvenes, acompañados por el Diputado
de Actos Formativos y Juventud, acudieron varias
tardes de Navidad a las residencias de San Vicente
de Paúl (en la calle Porvenir), de Santa Ana (ca-
lle Asunción) y al centro de mayores de la calle
Farmacéutico Murillo Herrera.

¡Al igual que el año anterior, los ancianos de dichos centros pasaron un rato entrañable a la
vez que divertido junto con los jóvenes, que vivieron una bonita experiencia acompañando a los
ancianos durante unas horas con villancicos tradicionales y regalándoles unas tardes de cariño y
sonrisas, que sobre todo en estas fechas navideñas y en estos tiempos tan necesarias resultan.

El Cartero Real en la Hermandad
En la mañana del día 2 de enero nos vi-

sitó en nuestra Casa Hermandad el Cartero
Real de SS. MM. Los Reyes Magos de Orien-
te para que todos aquellos niños que no hu-
biesen enviado su carta se la pudieran en-
tregar en mano. Se vivió una preciosa jor-
nada repleta de entusiasmo, nervios e  ilu-
sión entre los más pequeños, que vivieron
unas horas mágicas al contarle al Cartero
Real sus deseos reflejados en las cartas.

Comida de Navidad de Juventud
El domingo 27 de diciembre, coincidiendo

con la festividad de San Juan Evangelista, pa-
trón de la juventud cofrade, tuvo lugar la tra-
dicional comida navideña del grupo joven.

La jornada se inició con una misa a las 13
h. en la parroquia de San Sebastián, para pos-
teriormente disfrutar de un buen rato de con-
vivencia degustando una fabulosa paella ela-
borada por uno de nuestros hermanos jóvenes.

Otro año más, y ya van cuatro, se está celebrando una nueva edición del “Memorial Eduardo
Estrada”.

Este año, además de contar con los ocho equipos que disputaron la edición del año pasado,
se han incorporado dos equipos nuevos, uno llamado “Pivotes de Troya”, formado por chavales de
edades comprendidas entre 15 y 18 años que forman parte del grupo joven de nuestra Hermandad
y que han dejado tantos destellos de calidad y buen hacer en los terrenos juegos como diariamente
lo hacen en las labores de nuestra Hermandad y, la otra novedad es el equipo formado por Herma-
nos que han pertenecido al colegio Claret llamado “Del Porve” y, al que sólo la mala suerte, le ha
privado de poder optar al título en la presente edición.

Liga de Fútbol

VIDA DE HERMANDAD



57HERMANDAD DE LA PAZ
FEBRERO, 2010

57

Con la novedad de estos equipos, se ha conse-
guido unir a 10 equipos y cerca de 100 hermanos.

El formato de la Liga elegido para este año cons-
ta de 2 fases, una 1ª compuesta por 2 grupos de cinco
equipos cada uno y una 2ª fase también dividida en 2
grupos de cinco equipos, uno, el que optará al título de
la presente edición, formado por los 2 primeros de cada
grupo y el mejor tercero de la 1ª fase de grupos y el
otro formado por el resto de los equipos participantes.

Así en una primera fase en la que la igualdad ha
sido la nota predominante, cabe destacar, otro año más,
los equipos “Siempre de Frente” y “Calio de Palio” como
grandes favoritos al título y, como equipo revelación “los
del 1,10 x 85” que, con varias incorporaciones, ha con-
seguido clasificarse entre los 5 equipos que optarán al
título de esta edición.

Una vez finalizada, la primera fase, se han con-
formado otros dos grupos de cinco equipos cada uno,
el grupo de los equipos que optarán al título esta for-
mado por los siguientes equipos:

Siempre de frente (Campeón de las tres edi-
ciones anteriores), Calio de Palio, Los del 1,10 x 85,
Aquí estamos otra vez, Betikitos

El otro grupo que conformarán los puestos del 6º
al 10º lo componen:Malas Hierbas, Az Miarma, Del
Porve, Los Novatos, Pivotes de Troya

Tras diputarse la primera vuelta de esta 2ª fase,
Siempre de Frente y Calio de Palio se perfilan como cla-
ros favoritos al título, por su parte, Aquí estamos otra
vez cuenta, en esta 2ª fase, sus partidos por derrotas
y, salvo que realice una gran 2ª vuelta, no podrá reva-
lidar el tercer puesto conseguido el año pasado.

En el segundo grupo, Del Porve y Pivotes de Tro-
ya cuentan sus partidos por victorias lo que demuestra
que, pese a que a ambos equipos les costo adaptarse
a la Liga, en esta 2ª fase están demostrando que su
adaptación ya es un hecho.

A la espera de que las inclemencias meteorológi-
cas nos permita seguir disfrutando de más buenos mo-
mentos que esta Liga nos esta dando año tras año y,
con la ilusión de que sigamos poniendo todos de nues-
tra parte para seguir haciendo Hermandad, nos despe-
dimos. 

CALIO DE PALIO

DEL PORVE

PIVOTES DE
TROYA

LAS MALAS
HIERBAS

LOS NOVATOS

BETIKITOS

AQUÍ ESTAMOS
OTRA VEZ

JAVIER ASTOLFI

VIDA DE HERMANDAD
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El pasado día 7 de noviembre nuestra
hermandad organizó una peregrinación al
santuario del Rocío. A las 8 de la mañana,
con un día que amaneció extraordinario, sa-
limos en autobús desde el Colegio de Mé-
dicos, llegando sobre las 9 a la altura del
denominado Camino de las Fresas. En este
punto comenzamos el peregrinar de la Raya
Real, aproximadamente unos 18 kilómetros.
Durante este trayecto se hicieron  varias
paradas, contándose para ello con un trac-
tor de apoyo que llevó a los más peque-
ños, cuando éstos lo precisaban, y las ne-
cesarias viandas. El camino se caracterizó
por el buen ambiente y la alegría contagiosa de los más jóvenes, muchos de los cuales de-

butaban en su peregrinar por las
arenas.

Momentos realmente emotivos
fueron los vividos al atravesar Pala-
cio y al cruzar el Puente del Aljolí.

Sobre las 2 de la tarde, ya en la
aldea, este grupo se unió a otro más
pequeño de hermanos que habían
partido en autobús a media maña-
na desde Sevilla. Se realizó una
ofrenda floral a los pies de la Reina
de la Marisma por parte de nuestro
Hermano Mayor y de nuestra queri-
da camarera de Altar, cantándose a
continuación una emotivísima Salve.
Los vivas a la Virgen del Rocío y a
la Virgen de la Paz que gritó nues-
tro hermano Juan León pusieron los
vellos de punta a todos los presen-
tes.

A continuación, se almorzó en la
Casa de la Hermandad del Rocío de
Sevilla, donde continuó el buen cli-
ma de convivencia y no faltaron los
bailes por sevillanas de los más
osados, concluyendo esta inolvida-
ble jornada sobre las 8 de la tar-
de.

Los más de 100 hermanos que
hicimos esta peregrinación no la ol-
vidaremos nunca. 

MANUEL NÚÑEZ

Peregrinos de la Paz
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VIDA DE HERMANDAD

Celebración del Solemne Rosario de la Aurora en la mañana del
18 de Octubre, portando en andas a Maria Stma. de la

 Paz por las calles del Porvenir

Magnifico Triduo en honor de Maria Stma.
de la Paz, Octubre el 2009

Visita y Ofrenda Floral al Hermandad del Cerro del Aguila, con
motivo del Besamanos de Ntra. De los Dolores. Octubre 2009

Concierto de Villancicos por Navidad celebrado en la Parroquia
el pasado 22 de Diciembre

 Visita y Ofrenda Floral a la Hermandad de Santa
Genoveva, con motivo del Besamanos de Ntra. de

las Mercedes, Septiembre 2009
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El pasado 16 de enero la Hermandad visitó
corporativamente la sede de la Real Maestran-
za de Caballería y la Plaza de Toros. Acom-
pañados en todo momento por el Teniente de
Hermano Mayor, Don Alfonso Guajardo-Fa-
jardo, los hermanos de la Paz pudimos visitar
las dependencias de la Maestranza, despachos,
bibliotecas y salones. Del mismo modo, pudi-
mos pisar el coso maestrante y conocer el sa-
lón de carteles y el museo taurino. Una visita
maravillosa gracias a la generosidad del Teniente
Hermano Mayor de la Maestranza a quien es-
tamos ampliamente agradecidos.

El fotógrafo sevi-
llano, José Igna-
cio Velasco, es el
autor de la foto-
grafía que ilustra
el cartel «Domin-
go de Ramos en
el Porvenir
2010» memorial
Manuel Esteban
López. El cartel
fue presentado el
pasado sábado
30 de enero. El
mismo puede ser
adquirido en la
Hermandad cuyo
beneficio irá desti-
nado a la Bolsa de Caridad de Nuestro Padre Jesús de
la Victoria.
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Le atendemos en:
• Porvenir, 29 D - Teléf. 954 23 12 31
   41013 Sevilla
• C/. Niebla, 23 - Teléf. 954 27 46 07
• Polig. Pisa. c/. Artesanía, 25, nave 27
• MOVIL 649 917 722

TALLES DE LUIS LERDO DE TEJADA

www.laboratoriosvital.com
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www.kubicglobal.es
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Message from PC MACLAN Connect print Server:

The preceeding job had binary data with control characters that

cannot be printed on your printer.

The control characters were changed and the output may be altered.

Consult the documentation for further explanation.


